
Ata da 44ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 13 de dezembro de 2021. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Quadragésima Quarta Sessão Ordinária do 1º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Quero 

cumprimentar a todos os vereadores aqui presentes, cumprimentar a todos que estão 

presencialmente, a todos que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara, cumprimentar o 

comandante da guarda, meu amigo Costa, seja muito bem-vindo, a guarda municipal. Quero 

cumprimentar também os funcionários da nossa câmara municipal, todos os assessores. 

Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 13/12/2021. Que o senhor Secretário faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente Sessão Ordinária. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário... secretário que está contundido, passou por uma 

cirurgia, mas, graças a Deus, já está de volta... já está pronto pra luta, né, João? Seja muito 

bem-vindo, viu, João? Fez falta aqui sua presença; o Paulinho substituiu à altura também, viu, 

João? Gostaria de agradecer o vereador Paulinho, mas fez falta pra nossa casa! Gostaria de 

informar também que o Pepinho passou por consulta médica e está ausente hoje, passou por 

uma cirurgia hoje, por isso que ele está ausente. Então vamos torcer para que dê tudo certo 

com ele e que ele tenha uma ótima recuperação. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, 

a vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Salmos 37:1-05. Não te 

indignes por causa dos malfeitores, nem tenhas inveja dos que praticam a iniquidade. Porque 

cedo serão ceifados como a erva, e murcharão como a verdura. Confia no Senhor e faze o 

bem; habitarás na terra, e verdadeiramente serás alimentado. Deleita-te também no Senhor, e 

te concederá os desejos do teu coração. Entrega o teu caminho ao Senhor; confia nele, e ele o 

fará. Palavras do Senhor. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado nobre 

vereador Micheli. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a 

Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas da 

Sessão Ordinária do dia 06 de dezembro de 2021 e das Sessões Extraordinárias do dia 06 

dezembro de 2021, às 16 horas e às 22h28. Em discussão as Atas. Em votação. APROVADAS 

por 10 votos as Atas. Votação encerrada. Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 184/DECON/2021 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Envia Relatórios Referentes ao quinto bimestre do relatório 

resumido da execução orçamentária do exercício de 2021; *Ofício nº 113/2021 – TATUIPREV - 

Resposta ao Ofício nº 914/AJT/CMT/21; *Ofício nº 22BPMI-159/200/21 - SECRETARIA DA 

SEGURANÇA PÚBLICA - Polícia Militar do Estado de São Paulo, respostas aos Requerimentos nº 



2891, 3150, 3851/2021; *Convite - 22º BATALHÃO DE POLÍCIA MILITAR DO INTERIOR - 

Homenagem aos policiais militares destaques do ano de 2021, a realizar-se em 15 de 

dezembro de 2021, às 9h, no auditório do SESI Itapetininga, São Paulo; *Cartão – EDILSON E 

FAMILIA - Desejando Boas Festas e Feliz 2022 a todos da Câmara Municipal de Tatuí; *Ofício nº 

199/2021 – SINDICATO DOS PROFESSORES DAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS DE PORTO 

FELIZ, TIETÊ, SOROCABA, SÃO ROQUE, IBIÚNA, SALTO, ARAÇARIGUAMA, ALUMÍNIO, 

MAIRINQUE, VOTORANTIM, BOITUVA, IPERÓ, ARAÇOIABA DA SERRA, CAPELA DO ALTO, 

CESÁRIO LANGE, CERQUILHO E TATUÍ – Sobras do FUNDEB 2021; *Ofício nº 198/2021 – 

SINDICATO DOS PROFESSORES DAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS DE PORTO FELIZ, TIETÊ, 

SOROCABA, SÃO ROQUE, IBIÚNA, SALTO, ARAÇARIGUAMA, ALUMÍNIO, MAIRINQUE, 

VOTORANTIM, BOITUVA, IPERÓ, ARAÇOIABA DA SERRA, CAPELA DO ALTO, CESÁRIO LANGE, 

CERQUILHO E TATUÍ - Total parcial do FUNDEB, demonstrativos do Banco do Brasil; *Ofício nº 

53/2021 – UPA/TATUÍ - Contrato de gestão nº 34/2010, prestação de contas técnica, 

indicadores quantitativos e qualitativos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador João Éder. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao 

senhor prefeito, sendo as de número 888 a 898/2021. Que o senhor secretário proceda à 

leitura dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 3609 a 3677/21. 3609/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de fazer a manutenção da iluminação pública na viela da Av. 

Virgílio de Montezzo Filho, ao lado do nº 500, na Nova Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

3610/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção 

(passar a máquina) e a colocação de cascalho nas ruas do Bairro Guaxingu. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 3611/2021 - Requer do Prefeito que informe quando haverá uma 

nova pactuação em relação aos atendimentos na área de saúde com as cidades vizinhas que 

usam nosso sistema, a fim de que esses valores sejam atualizados, e quando foi feita a última 

pactuação? Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3612/2021 - Requer do Prefeito que informe 

quando haverá atualização do Plano Municipal de Desenvolvimento Rural, considerando que o 

último plano é de 2015-2019. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3613/2021 - Requer do 

Prefeito que informe quais foram as emendas parlamentares que a Secretaria de Saúde 

recebeu através do fundo municipal de saúde no ano de 2021. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 3614/2021 - Requer do Prefeito que informe quanto foi pago no ano de 2020 de 

resíduo hospitalar. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3615/2021 - Requer do Prefeito que 

informe quais providências serão tomadas, com relação à solicitadas no Requerimento nº 

2761/21, considerando o tempo decorrido sem que os serviços tenham sido concretizados. 

Autoria: MICHELI VAZ; 3616/2021 – Requer do Prefeito que informe quais providências serão 

tomadas a respeito do solicitado no Requerimento nº 2762, de 14 de outubro pp. Autoria: 

MICHELI VAZ; 3617/2021 - Requer do Prefeito que informe quais providências serão tomadas a 

respeito do solicitado no Requerimento nº1784/2021, considerando o tempo da solicitação 

sem que tivesse sido realizado o serviço. Autoria: MICHELI VAZ; 3618/2021 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do imóvel situado na Rua 

Humberto Orsi, em frente ao n.º 52, na Vila Dr. Laurindo, para que providencie a devida 

limpeza da calçada e do interior do imóvel em questão. Autoria: MAURICIO COUTO; 3619/2021 

– Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de instalar lixeiras e/ou contêineres 

para descarte de lixo na Praça da Rua Chiquinha Rodrigues próximo ao número 740. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 3620/2021 – Requer do Prefeito que informe, com base no ofício 



2151/2021, resposta ofertada ao requerimento nº 2541/21, porque até a presente data não 

foi realizada obra de melhoria solicitada, entre a Rua XI de Agosto e Andrea Ville II, próximo ao 

Nadai Ferro e a tecelagem Roma. Autoria: MAURICIO COUTO; 3621/2021 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Domingos 

dos Santos Filho, em frente ao Nº 706, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 3622/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de prover a capinação e limpeza em toda 

a sua extensão da Rua Joaquim Moreira, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 3623/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar a manutenção da rampa 

de acessibilidade e do passeio público localizada na Rua Maneco Pereira, frente nº 251. 

Autoria: JOÃO JJ; 3624/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

providenciar a retirada do toco da árvore, bem como o conserto do passeio público da Av. 

Cônego João Clímaco esquina com a Rua Capitão Lisboa. Autoria: JOÃO JJ; 3625/2021 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na calha 

pluvial na Avenida Monsenhor Silvestre Murari esquina com a Rua Joaquim Moreira, na Vila 

Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 3626/2021 - Requer do Prefeito que informe quais são os 

valores correspondentes à arrecadação de IPTU dos últimos 4 anos, discriminadamente, qual é 

a porcentagem que a arrecadação de IPTU representa no total do orçamento municipal 

previsto para o ano de 2022. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3627/2021 - Requer do Prefeito que 

informe quais são os valores correspondentes à arrecadação de ISS dos últimos 4 anos, 

discriminadamente, qual é a porcentagem que a arrecadação de ISS representa no total do 

orçamento municipal previsto para o ano de 2022. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3628/2021 - 

Requer do Prefeito que informe quais são os valores correspondentes à arrecadação de ITBI 

dos últimos 4 anos, discriminadamente, qual é a porcentagem que a arrecadação de ITBI 

representa no total do orçamento municipal previsto para o ano de 2022. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3629/2021 - Requer da Organização Social Sustenidos, atual gestora do 

Conservatório de Tatuí que informe qual a previsão de arrecadação de recursos junto à 

iniciativa privada anunciada no dia 8 de dezembro, no valor de R$ 20 milhões, é referente a 

todo período do contrato de gestão ou apenas para o ano de 2022. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3630/2021 - Requer da Organização Social Sustenidos que informe qual foi o critério 

e as razões que motivaram a escolha de um grupo artístico de outro município, em detrimento 

dos muitos grupos de excelência do Conservatório de Tatuí, para celebrar a reabertura do 

Teatro Procópio Ferreira após dois anos fechado? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3631/2021 - 

Requer do Prefeito que informe se já foi registrado algum caso de Covid-19 correspondente à 

variante Ômicron em nosso município. Se sim, quantos e qual foi o procedimento adotado. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3632/2021 - Requer do Prefeito que informe, em atenção às 

disposições da Lei nº 14.113/20 e da Lei Complementar nº 8/2010, qual é o valor total que será 

rateado entre os profissionais da educação básica, referente aos recursos não utilizados do 

FUNDEB? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3633/2021 - Requer do Prefeito que informe, em 

atenção às disposições da Lei Complementar nº 8/2010, os seguintes dados sobre o rateio dos 

recursos não utilizados do FUNDEB: quais são os critérios aplicados para determinar o valor 

pago a cada profissional da educação básica, de que forma são mensurados os quesitos de 

assiduidade, jornada de trabalho e tempo de serviços para o cálculo do valor a ser pago. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3634/2021 - Requeiro do Prefeito, conforme a resposta do 

requerimento nº 2912/21, sobre um bebedouro potável na Praça da Matriz, quais as medidas 

já foram tomadas conforme determina o Ministério da Saúde, através da portaria 1469/00. 



Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3635/2021 - Requer do Prefeito que informe, com 

fundamento no artigo 164 da Lei nº 4.400/10 (Estatuto dos Servidores), se houve instauração 

de sindicância ou processo administrativo disciplinar para averiguar o pagamento irregular de 

horas extraordinárias no âmbito da Secretaria de Saúde, de acordo com as informações 

descritas nos áudios vazados que circularam no município nos últimos meses, se sim, qual foi a 

conclusão da investigação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3636/2021 - Requer do Prefeito que 

informe quando será realizada a manutenção da iluminação na Rua Treze de Maio, na altura 

da Casa da Agricultura Municipalizada de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3637/2021 - 

Requer do Prefeito que informe, conforme resposta do requerimento nº 2868/21, sobre o 

anteprojeto que autoriza a criação do Banco Social de Materiais para Construção Novos e 

Usados no Município de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3638/2021 - 

Requer do Prefeito sobre a possibilidade de passar as informações dos documentos já em 

andamento, passo a passo da Areninha do Parque San Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 3639/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

executar a manutenção, limpeza, capina na Praça em frente à Paróquia Santa Terezinha do 

Menino Jesus. Autoria: PEPINHO; 3640/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a poda de arvore, na Rua José Abílio de Sá, no Conj. Hab. Amaro 

Padilha - Inocoop. Autoria: PEPINHO; 3641/2021 - Requer da Elektro - Distribuidora de Energia, 

que informe quando será realizada a manutenção da iluminação na Rua Treze de Maio, na 

altura da Casa da Agricultura Municipalizada de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3642/2021 

- Requer do Prefeito que informe quais providências serão tomadas para incentivar a 

vacinação voltada para os 11.200 tatuianos que não compareceram para tomar a segunda 

dose. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3643/2021 - Requer do Prefeito que informe, 

discriminadamente, quantas armas de fogo foram registradas em Tatuí nos anos de 2019, 2020 

e 2021. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3644/2021 - Requer do Prefeito que informe qual é a 

porcentagem de evasão escolar nos anos de 2020 e 2021, quantos alunos a porcentagem de 

evasão corresponde e quais providências a Prefeitura pretende tomar para mitigar os efeitos 

da evasão escolar. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3645/2021 - Requer do Prefeito que informe 

quantos alunos realizaram a última prova do ENEM (Exame Nacional do Ensino Médio) em 

Tatuí, houve redução no número de candidatos em relação aos anos anteriores. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3646/2021 - Requer do Prefeito que informe quantas famílias ainda não 

possuem acesso à internet no município, existe plano para instauração de um programa de 

democratização do acesso a internet. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3647/2021 - Requer do 

Prefeito que informe se existe um estudo para avaliar o impacto da atual crise econômica no 

nível de segurança alimentar das famílias de maior vulnerabilidade social do município e, 

consequentemente, para desenvolver programas de combate à fome. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3648/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reparar a 

rampa de acessibilidade, que está deteriorada, localizada no cruzamento da Rua Onze de 

Agosto com a Rua Coronel Lucio Seabra. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3649/2021 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade da mudança do local de agendamento das viagens 

com a Frota da Secretaria Municipal de Saúde de Tatuí: da Avenida Vice-Prefeito Nelson Fiúza, 

805 para a Av. Cônego João Clímaco, 140, Centro (antiga Prefeitura) junto à Central de Vagas. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3650/2021 – Requer do Prefeito que informe o 

porquê da redução de horários dos transportes coletivos que atendem o Jardim Santa Rita e 

bairros adjacentes, bem como os atrasos e a constante superlotação. Autoria: MARCIO 



ANTONIO DE CAMARGO; 3651/2021 – Requer do Prefeito que informe se há estudos sobre o 

asfaltamento da estrada que liga o Jardim Santa Rita ao Jardim Gramado. Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 3652/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

da manutenção da malha asfáltica na Avenida Teófilo Andrade Gama, na rotatória do novo 

loteamento que será implantado, denominado Alto da Boa Vista, e também, na rotatória que 

dá acesso ao Parque San Raphael. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3653/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de determinar que seja intensificado o 

patrulhamento da GCM aos finais de semana, no B. Vida Nova Tatuí (Pacaembu). Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3654/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de providenciar estudos e informar o valor necessário para complementar a iluminação pública 

na Rua Dr. Olavo Ribeiro de Souza, no Jardim Lucila, indicando ainda se o Executivo pretende 

executar esse serviço. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3655/2021 - Requer do Prefeito que 

informe qual é o custo estimado para executar a instalação de iluminação pública na Rua 

Heitor Soares Fogaça, no Vale dos Lagos, e se existe a intenção do Poder Executivo Municipal 

em realizar a execução dessa obra e dentro de qual período. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 3656/2021 - Requer do Prefeito que informe, conforme não encontrado no Portal da 

Transparência, sobre a possibilidade de fornecer por meio de Certidão o contrato do prédio do 

antigo Alvorada, atualmente sede da Secretaria de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e 

Juventude. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3657/2021 - Requer do Prefeito que informe, 

conforme a resposta ao requerimento n° 2640/21, foi respondido pela Prefeitura que “Por se 

tratar de um imóvel alugado, todas as melhorias realizadas nas instalações da Assistência 

Farmacêutica, devem ser negociadas em conjunto com o proprietário. Contudo, a negociação 

restou infrutífera”. Entretanto há necessidade de instalar uma cobertura para a população que 

aguarda para ser atendida, que ficam expostos ao sol e a chuva, portanto, reitero o 

requerimento para que realize um estudo e juntamente com o proprietário do imóvel para 

chegar a uma solução que possa beneficiar a população. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

3658/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de viabilizar um bolsão para 

motos na Av. Dr. Sales Gomes, na altura do n° 101, em caso positivo, qual o prazo para 

execução. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3659/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar estudos técnicos e executar serviços que permita maior segurança no 

fluxo de veículos na Rua Teófilo de Andrade Gama, em caso positivo, qual o prazo para 

conclusão do estudo. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3660/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Helena Dal Pozzo 

Bertin, Jardim São Paulo, em frente ao n° 270 e ao lado do n°281, para que realize a limpeza. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3661/2021 – Requer do Prefeito que informe se o terreno 

localizado próximo aos Correios, situado entre as Ruas Treze de Maio e José Ortiz de Camargo, 

na região Central da Cidade, pertence à Prefeitura. Em caso positivo, solicito que seja analisada 

a possibilidade de permissão da utilização do referido terreno, por parte dos 

Cavaleiros/Charreteiros residentes em Tatuí. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 3662/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno 

localizado na Rua Victor Alberto Genari, Residencial Santa Cruz, ao lado dos números 309/311, 

para que realize a limpeza do terreno. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3663/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de aumentar a diária dos motoristas da frota que 

fazem viagem com pacientes para fora de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3664/2021 – 

Requer do Comandante da Polícia Militar de Tatuí, que informe sobre a possibilidade de 



intensificar o patrulhamento da Polícia Militar no Bairro Americana aos finais de semana, pois 

nesses dias ocorre uma maior movimentação de pessoas, e com a presença da Policia Militar, 

trará mais segurança as famílias do referido Bairro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3665/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de solicitar a intensificação do 

patrulhamento da Polícia Militar no Bairro Americana nos finais de semana, pois nesses dias 

ocorre maior movimentação de pessoas, e com a presença da Polícia Militar, trará mais 

segurança as famílias do referido Bairro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3666/2021 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de abrir um espaço no Mercado Municipal, aos 

domingos, para a apresentação dos violeiros e curureiros. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

3667/2021 - Requer do Prefeito que informe, com base no of. nº 921/21/Engenharia/SOI/PMT, 

resposta ofertada ao requerimento nº 2747/21, se a concessionária RUMO já finalizou o 

projeto de drenagem na travessia na linha do trem, acesso para a Rua Dr Alberto Seabra, e 

quando dará início a sua execução. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3668/2021 – Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um levantamento e a 

manutenção/poda em todas as árvores localizadas em via públicas deste município, 

considerando que o porte de muitas árvores está comprometendo a passagem de caminhões e 

outros veículos. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 3669/2021 – Requer do Prefeito que informe 

se existe a possibilidade de realizar uma operação conjunta de zeladoria no Bairro São Judas 

Tadeu, consistente em limpeza e varrição de ruas, limpeza de terrenos, manutenção, 

conservação e limpeza de prédios, praças e demais áreas públicas, pintura de sinalizações de 

solo, poda de árvores e tapa buracos, assim como realizar a retirada de moveis e entulhos 

descartados irregularmente em passeios públicos. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3670/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe qual é a possibilidade de incluir na programação de 

atividades do Departamento de Mobilidade Urbana, a pintura de solo na Avenida. Dr. Olavo 

Ribeiro de Souza, no Jardim Lucila. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3671/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção na 

sede Bom de Bola de Tatuí/SP. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3672/2021 - Requerem do 

Prefeito que avalie tecnicamente e nos informe qual é a possibilidade de executar a 

construção de lombadas na Avenida Dr. Olavo Ribeiro de Souza, no Jardim Lucila. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3673/2021 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno existente na Rua Jerônimo Antônio 

Fiúza, no Jardim Santa Helena, para que providencie a limpeza do terreno, bem como, a 

construção da calçada. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 3674/2021 - Requerem do Prefeito 

que informe qual é o custo estimado para realizar o recapeamento da Rua Dr. José Afonso 

Tricta, na Vila Esperança, e qual é a possibilidade de incluir a rua nos próximos convênios para 

recapeamento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 3675/2021 - Requerem do 

Prefeito que informe qual é o custo estimado para realizar o recapeamento da Rua Roque 

Negrão, na Vila Esperança, e qual é a possibilidade de incluir a rua nos próximos convênios 

para recapeamento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 3676/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de acionar a EMTU (Empresa Metropolitana de 

Transportes Urbanos de São Paulo), a fim de solicitar a garantia para o próximo ano de linhas 

de ônibus suficientes para o atendimento de estudantes universitários para os municípios de 

Sorocaba, Itapetininga, Boituva, Itu e Salto. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3677/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de celebrar convênio com a UFSCAR - 

Campus Sorocaba, de modo a garantir o Programa Futuro Cientista nas escolas municipais para 



o ano de 2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. MOÇÕES Nº S 788 a 808/21. 788/2021 - 

Aplausos e Congratulações a Equipe de Basquete de Tatuí - Grupo BT/Clube de Campo, em 

razão de sua brilhante atuação na grande final do Campeonato Paulista de Basquete da Série 

A1, na qual se sagrou bicampeã da competição estadual, sendo assim, que seja enviado Ofício 

a mesma, dando–lhe ciência do reconhecimento e da justa homenagem deste Legislativo. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO 

JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, MICHELI 

VAZ, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 789/2021 - Aplausos 

e Congratulações a Sr.ª Renata Batista Rezende, funcionária do Bolsa Família. Autoria: DEBORA 

CAMARGO 790/2021 - Aplausos e Congratulações a Sr Gilton do Amaral, pela brilhante 

representatividade das pessoas com deficiência. Autoria: DEBORA CAMARGO; 791/2021 - 

Aplausos e Congratulações para a Associação Comercial e Empresarial de Tatuí, na pessoa de 

sua Presidente, Sr.ª Lúcia Bonini Favorito, pela realização da “Campanha de Natal Tatuí”. 

Autoria: MICHELI VAZ; 792/2021 - Apoio às 450 famílias que compõem o acampamento 

Marielle Vive, em Valinhos, por conta do despejo que estão sofrendo. Autoria: EDUARDO 

SALLUM 793/2021 - Aplausos e Congratulações ao Grupo BT/Clube de Campo/Tatuí pelo 

Bicampeonato Paulista de Basquete da 1ª Divisão. Autoria: EDUARDO SALLUM; 794/2021 - 

Apoio à Vereadora Roberta Stopa em razão dos ataques sofridos por parte do procurador 

jurídico da Câmara de Ourinhos. Autoria: EDUARDO SALLUM; 795/2021 - Apoio à Direção da 

EBC (Empresa Brasileira de Comunicação), pela greve que realizam exigindo a renovação dos 

direitos no Acordo Coletivo de Trabalho e a recuperação salarial das perdas inflacionárias. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 796/2021 - Apoio ao Deputado Alexandre Padilha, pela aprovação 

do Projeto de Lei nº 1.214/2019. Autoria: EDUARDO SALLUM; 797/2021 - Aplausos e 

Congratulações à Clínica Veterinária Corujinha, na Médica Veterinária Responsável Jaqueline 

Mariana Aleixo, Médica Veterinária Iasmin Antunes Ferreira e Secretária Mariana Pires de 

Paula. Autoria: GABRIELA XAVIER; 798/2021 - Aplausos e Congratulações a Sra. Maria Cecília 

Peixoto de Camargo (Coordenadora do Banco de Alimentos de Tatuí) e equipe, pelo notável 

trabalho de destaque realizado. Autoria: PAULINHO MOTOS; 799/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr Yustrich Azevedo (Diretor do Departamento de Trânsito e Mobilidade 

Urbana) e equipe, em razão do brilhante trabalho desenvolvido no departamento. Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 800/2021 - Aplausos e Congratulações a Equipe de funcionários da UBS do 

Jardim Tókio, em razão de sua brilhante atuação nas Campanhas do “Outubro Rosa” e 

“Novembro Azul”. Autoria: PEPINHO; 801/2021 - Aplausos e Congratulações a Equipe de 

funcionários da Secretaria Municipal da Saúde, em razão de sua brilhante atuação nas 

Campanhas do “Outubro Rosa” e “Novembro Azul”. Autoria: PEPINHO; 802/2021 - Aplausos e 

Congratulações à Equipe Técnica do Grupo BT/Club de Campo/Tatuí - Basquete Tatuí, em 

razão do excelente trabalho realizado, no qual apoiaram e auxiliaram o Time nas competições, 

onde se sagrou Bicampeã da série A1 do Paulista. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO 

OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, 

RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 803/2021 - Aplausos e Congratulações ao Pastor Edson 

e à Pastora Dany na Igreja “O Brasil Para Cristo”, no Bairro Congonhal. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 804/2021 - Aplausos e Congratulações aos fisioterapeutas Anderson Rafael Antulini, 



Josué Luiz Sacoman, Vinícius Polis Paulino e Renata Akemi Mochizuke Bordignon, que 

trabalharam incansavelmente nos jogos definitivos dos play-offs no torneio do Campeonato 

Paulista, atendendo a Equipe Grupo BT/Club de Campo/Tatuí - Basquete Tatuí. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 805/2021 - Aplausos e Congratulações ao atleta Thyago Vieira, eleito como o 

melhor jogador de beisebol do Brasil no ano de 2021, através do Prêmio Brasil Olímpico. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 806/2021 - Aplausos e Congratulações ao Marcelo 

Restaurante, na pessoa de seus proprietários Marcelo Antonio Sales Garcia e Fabiana da Silva 

Sales Garcia pelo promissor, brilhante e ótimo trabalhado de destaque realizado em seu ramo 

de atividade e pela comemoração dos 15 anos atendimento em nossa cidade. Autoria: VALDIR 

DE PROENÇA; 807/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Fábio Soares Vieira, em razão da 

conquista da “Medalha de Perseverança” pelos serviços prestados a União dos Escoteiros do 

Brasil. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 808/2021 - Aplausos e Congratulações a 

equipe do Canil da Guarda Civil Municipal, composta pelo GCM Martino, GCM Ademir, GCM 

Queiroz e GCM Carriel e a equipe da ROMU composta pelo CD Almeida, GCM Adriano e GCMF 

Vanessa, em razão dos relevantes serviços prestados em nosso município. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Nós vamos abrir tempo para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos 

e das Moções. Oito vereadores farão o uso da palavra. Quatro minutos para cada vereador 

falar, segundo o nosso Regimento Interno. Temos a Ordem do Dia hoje também, Palavra Livre. 

O primeiro vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO 

MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público presente, funcionários dessa 

casa, guarda civil municipal e o povo que nos assiste. Eu venho falar sobre o Requerimento nº 

3634/2021, que pede informações à prefeitura que, no mês de outubro, dia 14 de outubro, 

eles nos informaram que teriam tomado devidas providências sobre um bebedouro na Praça 

da Matriz. Tatuí é um município de interesse turístico e não tem na praça onde as pessoas 

tomarem água. A dificuldade acontece com os garis, com as pessoas que estão trabalhando, 

com as pessoas que estão fazendo lazer e provavelmente os turistas, quando passa por aqui, 

ou eles vão até o mercado para comprar água ou ficam incomodando os comerciantes. Então 

eu peço que, conforme a resposta que veio para nós, que veio determinar o Ministério da 

Saúde, através da portaria 1469, que eles verifiquem com carinho. Mas eu também queria 

falar sobre o Requerimento nº 3638, de minha autoria, que pede sobre a possibilidade de 

passar as informações dos documentos já em andamento, passo a passo, sobre a Areninha do 

Parque San Raphael. Eu sei que não faz parte dessa gestão, mas eu fui vereador a seis anos 

atrás e eu me lembro que nós conseguimos do estado o Centro Dia do Idoso, na época o 

Centro de Convivência do Idoso. Seriam dois centros que agasalharia os idosos da cidade. E, na 

época, o gestor perdeu por falta de prazo; essas coisas têm convênio, têm prazo. Então eu sei 

que não faz parte da gestão, mas eu gostaria de acompanhar a documentação, para que a 

gente não perca nenhum tipo de prazo. Senhor presidente, muito obrigado e boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereador Eduardinho. A Débora 

vai declinar, vai falar na Ordem do Dia. Vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE 

ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, boa noite, boa noite a todos que nos acompanham, 

boa noite, Sandrinho, boa noite ao vereador Job, que está aí na escolta do João Éder, né? Deus 

abençoe o João Éder pela volta, boa recuperação! Senhor presidente, queria falar de um 

Requerimento, o nº 3648, sobre rampas de acessibilidade, que eu tenho andado pela cidade 

em alguns lugares, e tem algumas rampas que estão danificadas; eu identifiquei aqui uma na 



rua Onze de Agosto, um local de muito movimento e que precisa de reparo nessa rampa. 

Porém eu queria deixar na minha fala aqui para que fosse verificado outras rampas de acesso 

também, já que Tatuí tem várias pessoas que precisam, que são cadeirantes ou até mesmo 

com dificuldade de mobilidade e precisa de uma acessibilidade melhor. Então fica aqui, nesse 

Requerimento, a possibilidade do setor competente providenciar reparos na rampa de 

acessibilidade que está danificada, localizada na rua Onze de Agosto, com cruzamento da Lúcio 

Seabra, perto de uma grande farmácia ali. Queria também falar, senhor presidente, que nós 

fizemos aqui, junto com o Fábio Villa Nova, Claudião do Oklahoma, Micheli Vaz, mais uma vez 

um pedido para que o prefeito faça a inscrição da escola cívico-militar que abriu novamente. 

Então a participação dos estados, dos municípios e do Distrito Federal ocorrerá por meio de 

manifestação de interesse via sistema de integrado e de monitoramento, execução e controle, 

o SIMEC, dentro de 20 dias a contar da data da entrada em vigor desta portaria. Então aqui nós 

mandamos até o site para fazer essa inscrição, para que o município se manifeste se há 

interesse da escola cívico-militar. Depois, se é ou não é, se vai dar ou não vai dar, é outra coisa, 

mas Tatuí tem que se manifestar que seja feita essa inscrição. E eu fiz também duas Moções 

aqui, senhor presidente, uma eu fiz para o senhor Yustrich Azevedo, diretor do Departamento 

de Trânsito e toda sua equipe, que tem feito um trabalho diferente na cidade, um trabalho 

chamado urbanismo tático, e quem anda no centro da cidade tem visto algumas coisas 

diferentes na cidade; isso aí o Yustrich me contou que grandes países têm feito esse trabalho 

para facilitar a acessibilidade e também diminuir o risco de acidentes. Então pinturas, pneus, 

reaproveitando pneus, materiais usados. Então eu queria deixar aqui os parabéns ao Sr. 

Yustrich, diretor do Departamento de Trânsito, e toda sua equipe que tem feito esse trabalho 

aí e tem mudado a cara do trânsito... precisa melhorar? Precisa, mas esse trabalho que ele tem 

feito está de parabéns, fica aqui os nossos parabéns. E também a Moção de aplausos à Cecília 

Peixoto de Camargo, coordenadora do Banco de Alimentos de Tatuí e toda sua equipe. Nosso 

Banco de Alimento, que é referência não só aqui na nossa região, mas no Brasil, já foi tema de 

reportagem em vários jornais... então... que tem feito um excelente trabalho também 

atendendo famílias em extrema vulnerabilidade e sempre reaproveitando, aproveitando e 

reaproveitando os alimentos. Então está aqui os nossos parabéns também à Cecília Peixoto, 

coordenadora do Banco de Alimentos. Muito obrigado, senhor presidente, boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Quero 

cumprimentar também aqui o nobre vereador, o ex-vereador da nossa casa de leis, Job, muito 

bem-vindo, que é pai do nosso vereador João Éder. Muito obrigado pela presença! E passo a 

presidência ao nobre vereador Márcio Santa Rita, ao nosso vice-presidente, que eu vou fazer o 

uso da palavra. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos, boa noite 

àqueles que estão presentes. Também quero, na minha fala, agradecer a presença do nobre 

vereador companheiro, sempre vereador Job dos Passos Miguel, onde eu pude fazer também 

um trabalho junto com o grande companheiro, que é o pai do nobre vereador João Éder, que a 

gente sempre teve como uma pessoa que contribuiu na sua legislatura para o bem da nossa 

cidade. Deus abençoe, Job, você e a família e esse filho que você tem, uma pessoa também 

que também faz jus de estar onde está! Agora quem tem a palavra é o nobre vereador 

Marquinhos de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite, senhor presidente em 

exercício, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores. Eu vim falar sobre meu 

Requerimento nº 3610, onde eu requeiro do prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção e a colocação de cascalho nas ruas do bairro Guaxingu. Eu estive no 



bairro, fiz o caminho da fé com várias pessoas... e conversando com várias pessoas também do 

bairro que chegaram até mim e fizeram esse pedido, e eu também vi a necessidade para que 

se realize e dê uma atenção nesse bairro. Então é de muita importância; eu solicito ao prefeito 

Miguel e ao Marcão também, que é o nosso secretário de obras, para que dê uma atenção no 

bairro Guaxingu. Fiz também um Requerimento, o nº 3611, onde eu requeiro do prefeito que 

informe quando haverá uma nova pactuação em relação aos atendimentos na área de saúde 

com as cidades vizinhas que usam o nosso sistema, a fim de que esses valores sejam 

atualizados e quando foi feita também a última atualização. Eu sei que foi feito há muito 

tempo já essa atualização dos valores, existem muitos municípios vizinhos que fazem o uso 

aqui da nossa saúde, do nosso hospital, e precisa urgentemente fazer uma nova pactuação dos 

valores com os municípios vizinhos, porque esses valores estão desatualizados e é muito 

importante esses valores para o nosso município, que sejam atualizados. E também fiz um 

Requerimento nº 3612, aonde eu requeiro do prefeito que informe quando haverá a 

atualização do plano municipal de desenvolvimento rural, considerando que o último plano é 

de 2015 e 2019. Então também a importância... nós precisamos que seja atualizado esse plano 

municipal para que a gente dê uma atenção em relação ao desenvolvimento rural no nosso 

município. E fiz também um Requerimento nº 3613, aonde eu requeiro do prefeito que 

informe quais foram as emendas parlamentares que a Secretaria Municipal de Saúde recebeu 

através do Fundo Municipal de Saúde. Fiz esse Requerimento, sei que a secretaria recebeu 

vários recursos em relação a essas emendas parlamentares, e gostaria também de saber o 

total e aonde foi usado esses valores, porque, conforme responderem o nosso Requerimento, 

nós vamos verificar aonde que foi usado esses recursos e para quem e que foram usados. 

Então nós fizemos esse Requerimento, aguardo uma resposta o mais breve possível. E até 

também para agradecer a esses parlamentares que depositaram essa confiança no nosso 

município e que realizaram essas emendas. E também fiz um Requerimento ao prefeito, que 

informe quanto foi pago no ano de 2020 de resíduos hospitalares. Sabemos que a prefeitura 

gasta com isso e eu quero ter conhecimento de quanto foi pago no ano de 2020. Muito 

obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]:  Agora quem 

tem a palavra é o nobre vereador Claudião da Oklahoma. [VER. CLAUDIO DOS SANTOS]: Boa 

noite a todos os presentes, público que está nos assistindo. Sobre os Requerimentos 

apresentados nessa casa aqui, dois me chamou bastante atenção: o do Paulinho Motos e do 

nosso irmão aqui João JJ, que pede-se para a prefeitura a manutenção e a reparação das 

rampas de acesso que existem em nossa cidade. Eu acho que temos aqui uma pessoa 

deficiente, não é, Sandrinho, você sabe o quanto isso é bom, mas enquanto a gente não 

precisa, enquanto a gente anda com as nossas próprias pernas, a gente não olha; enquanto a 

gente não tem o problema dentro da nossa casa, a gente não olha; até quando você tem o 

problema, daí você quer rampa até no telhado; se der pra pôr, vamos pôr no telhado! Então 

como temos aqui o centro, o CIR, eu espero que eles façam um levantamento e tragam até 

essa casa para que nós possamos cobrar pontualmente a prefeitura para isso, porque uma 

cidade que quer se desenvolver e tudo, ela tem que ter principalmente acessibilidade em 

todos os lugares; e os que já existem, a manutenção tem que ter! Não adianta ter a rampa lá e 

um buraco desse tamanho, uma panela no meio da rampa! Acha o quê? Que o cadeirante vai 

voar por cima do buraco? Ele vai empinar a cadeira dele? Não tem o que fazer, tem que dar 

manutenção sempre, sempre naquilo dali! Também sobre o meu Requerimento nº 3661 para a 

prefeitura, tem um terreno aí... para ser ali um local para que os charreteiros e os cavaleiros de 



Tatuí possam ali se encontrar e até fazer uso de prestação de serviço para o turista, pegar a 

charrete, dar uma volta na cidade... vai fomentar o comércio e gerar renda para eles também. 

Também o meu Requerimento nº 3666, para a prefeitura abrir um espaço aos domingos na 

feira ali, no mercado, para os cantores de cururu e violeiros poderem se apresentar ali. Isso aí 

já existia, de repente, sumiu, como Tatuí é a capital da música e, aos domingos, tem sim muito 

pessoal de fora e os tatuianos também, que frequenta a feira, frequenta o Mercado Municipal, 

seria muito bom ter ali os violeiros, os cantores de cururu ali, já para dar uma animada naquele 

local, beleza? Um forte abraço a todos, Deus abençoe e uma excelente semana a todos. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereador Claudião do Oklahoma. O próximo 

vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público presente. Eu venho para comentar, 

senhor presidente, primeiro para saudar, que fizemos uma manifestação no sábado, dia 11 de 

dezembro, em relação ao desmonte que está sendo efetivado dentro do Conservatório de 

Tatuí. Volto a vir falar aqui do Conservatório de Tatuí, principalmente, senhor presidente, uma 

pergunta que a organização social Sustenidos não respondeu até agora: se os músicos 

profissionais do Conservatório de Tatuí serão demitidos ou não. Eu queria que os vereadores 

pensassem comigo, vereadora Débora, que nós temos lá 70 monitores no Conservatório, que 

são músicos profissionais contratados, só os grupos artísticos profissionais do Conservatório de 

Tatuí; tem gente lá que tem 30 anos de Conservatório de Tatuí, dedicou a vida ao 

Conservatório de Tatuí! E, em setembro, a organização social, a administradora senta e fala 

assim “Seguinte, nós vamos demitir os músicos.”. Sabe, vereador João Éder? “Mas quem que 

vai ser?”; “Uma parte vai ser demitida”. Viram para o coordenador da Orquestra Sinfônica, 

como para os coordenadores de todos os grupos artísticos e manda um e-mail falando 

“Coordenador, coloque aqui para a gente quais os monitores, ou seja, os artistas profissionais 

que podem ser demitidos ou não podem ser demitidos”. E o coordenador, como um bom 

tatuiano do Conservatório de Tatuí, que ama essa escola como nós, população, vereadores de 

Tatuí, pegou esse e-mail e respondeu colocando - eles botaram uma caixinha, vereador 

Cláudio, depois eu mando para o senhor o e-mail, para você ver, uma caixinha, “monitores que 

têm que ser demitidos” e “os que têm que continuar”; ele colocou todos que têm que ser 

demitidos, “zero”; todos que têm que continuar, “todos.”. E ele replicou esse e-mail para todo 

o Conservatório de Tatuí, todos os funcionários, alunos do Conservatório de Tatuí, que causou 

esse reboliço inclusive público que a gente viu. E daí você é uma pessoa que deu 30 anos da 

sua vida para o conservatório, desde então, você não sabe nem como planejar sua vida para o 

ano que vem, Cláudio. Por que que você não sabe? Porque você está vivendo sob a tortura de 

não saber se vai ser demitido agora ou vai ser demitido ano que vem, se você vai ser demitido 

daqui seis meses, três meses antes... não se sabe. E a organização social vem e fala “É mentira, 

é mentira....”. Então tá bom, é mentira que vão demitir? Então fala: “não vamos demitir”. E 

não fala! Eu não aguento mais, vereador Eduardinho, eu estou angustiado! A gente é cristão, a 

gente tem empatia pelas pessoas. O cristianismo ensina a gente a ter empatia com o próximo. 

Eu estou angustiado, vereador! Sabe o que é estar angustiado? E a organização social não tem 

o mínimo de ética de vir a público e falar “a nossa definição será essa”. Mas já veio a público 

para quê, vereador João Éder? Para demitir o maestro coordenador Edson Beltrão, que 

inclusive foi o cara que compartilhou esse email. E logo depois dele dar uma entrevista para o 

Progresso de Tatuí, para a TV TEM, denunciando o desmonte que estava acontecendo no 

Conservatório. Então fica assim... depois eu venho falar um pouco mais, mas a OS Sustenidos 



acabou de entrar aí num pau com o Tribunal de Contas sobre outro aparelho de cultura... na 

palavra livre eu falo. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, o vereador, Márcio do Santa Rita. 

[VER.MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, 

público que nos assiste pela TV Câmara, público presente, nobres pares. Eu venho aqui nesta 

tribuna mais uma vez fazendo um Requerimento nº 3652/2021. Requeiro à mesa, ouvido o 

Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 

Municipal, para que nos informe sobre a possibilidade da realização da manutenção da malha 

asfáltica na Avenida Teófilo Andrade Gama, na rotatória do novo loteamento que será 

implantado, denominado Alto da Boa Vista, e também, na rotatória que dá acesso ao Bairro 

Jardim San Raphael. Porque tem um buraco enorme lá, então venho fazer essa solicitação 

através de Requerimento, e está aqui na justificativa: o asfalto do referido local está em 

péssimas condições, no período de festividade o fluxo de veículos aumenta, dessa forma há o 

risco maior das ocorrências de acidentes. Este Vereador já enviou ao Prefeito o Requerimento 

nº 3537/2021, solicitando a aquisição e a implantação de uma balança móvel na Avenida 

Teófilo Andrade Gama, pois vê nessa aquisição a única maneira de preservar o asfalto do local. 

O investimento na implantação da balança poupará recursos aos cofres públicos e 

proporcionará à comunidade mais segurança. Segue em anexo Ofício deste Parlamentar, com 

assinatura unânime dos Vereadores dessa Casa, solicitando ao Prefeito Municipal a aquisição e 

implantação da “balança móvel”, sendo de urgência urgentíssima, para preservação da via em 

questão e da própria segurança daqueles que utilizam aquela via, que todos sabem que é um 

grande fluxo de veículos, motociclista e, infelizmente, vem acontecendo vários acidentes 

naquela região. Então eu peço por gentileza ao senhor Prefeito, como já foi solicitado através 

do documento. E quero dizer também que o secretário de mobilidade... Segurança Pública e 

Mobilidade Urbana, senhor Miguel Ângelo de Campos, ele mandou Ofício dizendo que o 

equipamento da balança móvel já estava em licitação em 16 de fevereiro de 2021, dessa 

forma, toda necessidade significativa para segurança dos pedestres e condutores será 

implantado de acordo com o projeto que será elaborado. Então, senhor secretário, dia 16 de 

fevereiro de 2022 vai fazer um ano essa colocação! Então peço por gentileza, que eu já fiz o 

Ofício, todos os nobres - quero agradecer também por ter assinado - fiz a solicitação ao senhor 

prefeito, inclusive ele me falou que estava de acordo com a questão da balança... e atenção do 

setor competente daquela região, porque vem acontecendo acidente, inclusive semana 

passada tivemos mais uma vida infelizmente ceifada lá de uma moça de 22 anos; ontem 

aconteceu outro acidente lá na via, e coloca o diretor de trânsito, eu recebi um WhatsApp aqui 

que uma moradora lá do Jardim Gramado, por nome de Dona Irene, perguntou quais 

providências estão sendo tomadas referente aos acidentes que estão ocorrendo na região sul 

da cidade? Inclusive o diretor de trânsito respondeu: fiscalização viária. Aonde que está 

acontecendo fiscalização viária que eu não vejo?! Por gentileza, peço uma atenção e que seja 

resolvido isso! Muito obrigado e uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Valeu, nobre vereador Márcio. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO 

ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres pares, 

público presente e público que está assistindo a gente pela TV Câmara. Vou começar a falando 

de um Requerimento, é o segundo Requerimento que eu estou fazendo sobre uma cobertura 

na frente da assistência farmacêutica. Acho que, se eu não me engano, o presidente já fez um 

também. No primeiro Requerimento aqui, a prefeitura respondeu que, por se tratar de um 



imóvel alugado, todas as melhorias realizadas nas instalações da assistência farmacêutica 

devem ser negociadas em conjunto com o proprietário. Contudo, a negociação restou 

infrutífera. Eu recebi essa semana fotos aqui, está anexada no Requerimento, população 

embaixo de sol, senhoras aqui com sombrinha para se proteger do sol... e quando está 

chovendo, é a mesma coisa. Então a gente pede aqui para que a prefeitura veja com o 

proprietário a melhor forma para dar mais conforto para a população que depende dos 

medicamentos de alto custo na assistência farmacêutica. O segundo assunto aqui é sobre a 

Teófilo Andrade Gama; eu recebi também várias pessoas ao longo desse ano, vêm falando 

sobre o fluxo de veículos lá na Teófilo Andrade Gama, principalmente próximo à Praça Anita 

Costa, aquele trecho mais antigo ali, é muito complicado o trânsito ali, causa insegurança no 

tráfego de veículos. Então alguma coisa tem que ser feita. Algumas pessoas já falaram: “ali tem 

que ser mão única...”; não sei, mas tem que ter um estudo, tem que melhorar aquela região 

ali. O meu último assunto aqui é pedindo sobre a possibilidade da prefeitura aumentar a diária 

dos motoristas da frota. Esses motoristas viajam levando os pacientes para as outras cidades e, 

de acordo com eles, essa diária está defasada, há muito tempo eles recebem o mesmo valor, e 

eles utilizam a diária basicamente para alimentação. E, como nós sabemos, a inflação, 

principalmente nos alimentos, no Brasil e no mundo, devido à pandemia, está em alta, então o 

salário deles... essa diária já não está dando para eles se alimentarem de forma adequada. 

Então pedimos aqui a possibilidade que a prefeitura reveja o valor da diária dos motoristas da 

frota. Um boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Fábio Villa Nova. Fábio, só a nível de informação, nós vamos fazer uma devolução 

com recurso da nossa câmara no final do ano, no valor de R$ 50 mil, para esse intuito de que 

se construa, que faça uma que seja removível, uma proteção para sol e chuva na assistência 

farmacêutica. Vão fazer isso aí, porque a resposta que eles deram em relação deram para mim 

também. Então nós falamos, “vamos fazer uma removível, que dá para usar em outro lugar 

posteriormente”, caso eles saiam de lá, porque é alugado e não tem problema nenhum. Então 

nós vamos fazer essa devolução. Inclusive foi feito até um valor, a cotação de três valores já, 

aproximadamente, e não vai chegar em R$ 25 mil. Economia nossa, dos vereadores da câmara. 

Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por 14 votos. Nós 

vamos colocar agora em votação as Moções. APROVADAS por 15 votos. Votação encerrada. 

Votação encerrada. Requerimentos ao Prefeito nº 3609 a 3628, 3631 a 3640, 4642 a 3663 e 

3665 a 3677/2021; Requerimentos às Comissões: nº 3629, 3630, 3641 e 3664/2021. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura do Projeto de Lei nº 042 do Executivo. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 042/2021. Autoria: MIGUEL LOPES CARDOSO 

JUNIOR. Assunto: Autoriza a prorrogação, em caráter excepcional, da concessão de uso 

especial de bem público que especifica. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Decreto do legislativo nº 

24/2021. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 

24/2021. Autoria: EDUARDO SALLUM. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” à Ilma. 

Sra. Roseli Aparecida Tureck de Moraes Colina; *Projeto de Decreto Legislativo nº 25/2021. 

Autoria: EDUARDO SALLUM. Assunto: Outorga o título de “Cidadão Emérito de Tatuí” ao Ilmo. 

Sr. Rubens Antônio da Silva; *Projeto de Decreto Legislativo nº 26/2021.  Autoria: EDUARDO 

SALLUM. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” à Ilma. Sra. Silvia Maria Galvão 

Martins; *Projeto de Decreto Legislativo nº 28/2021. Autoria: EDUARDO SALLUM. 

Assunto: Outorga o título de “Cidadã Emérita de Tatuí” à Ilma. Sra. Sônia Regina Rampim 



Florêncio; *Projeto de Decreto Legislativo nº 29/2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. 

Assunto: Outorga o título de “Cidadão Tatuiano” ao Exmo. Sr. LEANDRO CÉSAR RUSSO. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Todos os projetos de decreto serão 

encaminhados às comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura da Emenda nº 001/21 

ao Projeto de Lei nº 092/2021. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Emenda nº ao 

Projeto de Lei nº 092/2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: Altera a redação do artigo 4° 

e acrescenta os artigos 5° e 6° ao projeto de lei nº 92/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Às comissões. Nós vamos iniciar a Ordem do Dia. Que o senhor Secretário faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e confirmarmos a 

Sessão na Ordem do Dia. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da sessão na Ordem do Dia. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Que o senhor secretário faça a leitura dos Pareceres 

em relação ao Requerimentos. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 1. Pareceres aos 

Requerimentos nº 3170, 3172, 3180, 3186, 3191, 3195, 3200, 3206, 3207, 3211, 3215, 3220, 

3222, 3223, 3226, 3229, 3231, 3248, 3265, 3268, 3270, 3273, 3277, 3288, 3294, 3300, 3309, 

3310, 3311, 3313, 3314, 3360, 3371, 3393, 3417, 3418, 3441, 3458, 3463, 3464, 3471, 3475, 

3476, 3478, 3527, 3533, 3535/21 – COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os 

pareceres por 13 votos. Que o senhor secretário faça a leitura para votação em segundo turno 

do Projeto de Lei nº 35/21. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 2. Projeto de Lei nº 

35/2021. Assunto: Autoriza a Secretaria de Administração e Negócios Jurídicos, através da 

Procuradoria, a não ajuizar ações ou execuções fiscais de débitos de pequeno valor, de 

natureza tributária e não tributária e dá outras providências. Autoria: MIGUEL LOPES 

CARDOSO JÚNIOR. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão no segundo 

turno. Em votação no segundo turno. APROVADO por 13 votos. Votação encerrada. Solicito ao 

senhor secretário que faça a leitura do Projeto de Lei nº 005/21. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: 3. Projeto de Lei nº 005/2021. Assunto: Dispõe sobre o reconhecimento das 

pessoas portadoras de fibromialgia como pessoas com deficiência física, portadores de direitos 

para fins de atendimento prioritário e dá outras providências. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão no segundo turno. Em 

votação no segundo turno. APROVADO por 13 votos. Solicito ao senhor secretário que faça a 

leitura do Projeto de Lei nº 036/21. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 4. Projeto de 

Lei nº 036/2021. Assunto: Institui no Calendário Oficial do Município a celebração da 

campanha “Julho Verde” dedicado às ações de Combate ao Câncer de Cabeça e Pescoço e dá 

outras providências. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA E OUTROS. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Em discussão no segundo turno. Em votação no segundo turno. APROVADO por 13 

votos. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura do Projeto de Lei nº 041/21. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 5. Projeto de Lei nº 041/2021. Assunto: Institui o “Dia dos 

Trabalhadores Essenciais e do Home Office” no Município de Tatuí. Autoria: MAURÍCIO 

COUTO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em segunda discussão. O vereador 

Maurício Enfermeiro. [VER.MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, presidente, nobres 

vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos assistindo. Eu quero falar um 

pouco sobre esse projeto nº 041/21, que institui o dia dos trabalhadores essenciais e do Home 

Office no município de Tatuí. Então, com a pandemia da Covid-19, que afetou o mundo inteiro, 

e como prevenção na saúde pública, foi orientado para que a população ficasse em casa para 



evitar aglomeração, risco de contrair o vírus covid-19. E, nessa situação em que muitos 

trabalhadores precisavam ficar em casa, outros não tiveram opção. E esses trabalhadores que 

precisaram ir à luta, eles são tidos como essenciais. Neles, destaca-se: os enfermeiros, os 

médicos, fisioterapeutas, psicólogos, assistentes sociais, jornalistas, os coletores de lixo, 

profissionais da saúde, coveiros, pessoal do supermercado, transporte público, agricultores e 

outros. Esses não tiveram opção, eles tiveram que estar lá trabalhando, correndo risco de ser 

contraído com o vírus e muitas vezes levar o vírus também para o seu lar, para os seus 

familiares. E também quero ressaltar que esses trabalhadores foram muito importantes para 

nossa saúde pública, para a segurança das pessoas. E, com isso, também surgiu o Home Office, 

que já existia e que aumentou mais. Aquele profissional que fazia parte de administrativa, 

como exemplo, no banco, ele foi direcionado para fazer essa atividade dentro da sua casa, e 

como outros profissionais que se adequaram e aumentaram mais esse trabalho dentro da 

casa. Eles também contribuíram muito para a economia do nosso país. Concluindo, ao instituir 

o Dia dos Trabalhadores Essenciais e do Home Office, estaremos promovendo atividades como 

forma de celebração e gratidão a todos os trabalhadores que atuaram de forma tão 

importante dentro da sociedade e contribuindo para o bem maior de todos. E como que isso 

surgiu? Uma munícipe me procurou, Meire Juliane Silva de Oliveira, minha amiga; ela me 

procurou e ela falou assim: “Maurício, com toda a situação, esses profissionais, eles têm que 

ser lembrados, que faz parte da nossa história, está fazendo parte da nossa história, porque 

nós estamos ainda lutando contra o Covid-19; eles não devem ser esquecidos, porque eles se 

esforçaram muito, muitos até contraíram a doença, muitos até morreram.”. Então eles devem 

ser, sim, lembrados e devem ter essa comemoração como forma também de gratidão por 

esses profissionais, porque eles fizeram algo para abençoar aquela pessoa que estava na casa. 

E agora é o momento da gente também, através dessa data, retribuir também esses 

profissionais. Espero a aprovação de todos, muito obrigado. Obrigado, Meire, também pela 

sua ajuda, Deus abençoe. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Maurício. Ainda em segunda discussão. Em segunda votação. APROVADO por 14 

votos. Votação encerrada. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura do Projeto de Lei nº 

078/21. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 6. Projeto de Lei nº 078/2021. Assunto: 

Dispõe sobre o atendimento prioritário para pacientes que realizaram tratamento de 

quimioterapia, radioterapia, hemodiálise ou utilizem bolsa de colostomia, no Município de 

Tatuí e dá outras providências. Autoria: VALDIR DE PROENÇA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Em segunda discussão. Em segunda votação. APROVADO por 14 votos. Votação 

encerrada. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura do Projeto de Lei nº 079/21. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 7. Projeto de Lei nº 079/2021. Assunto: Dispõe sobre a 

obrigação, por parte de condomínios, residenciais ou comerciais, de comunicação às 

autoridades policiais e órgãos municipais competentes da ocorrência ou indícios de casos de 

crueldade e/ou abandono de animais e dá outras providências. Autoria: CLAUDIÃO 

OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em segunda discussão. Em segunda 

votação. APROVADO por 14 votos. Votação encerrada. Solicito ao senhor secretário que faça a 

leitura do Projeto de Lei nº 085/21. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 8. Projeto de 

Lei nº 085/2021. Assunto: Instituí o “Dia da Bíblia” como Evento Cultural no Município de Tatuí 

e dá outras providências. Autoria: José Eduardo Morais Perbelini. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Em segunda discussão. O vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO 

MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares. Eu já falei várias vezes e volto a 



repetir, toda Indicação, Projeto, Moção, Título de Cidadão, nome de rua... tudo que passa por 

essa câmara é de muita valia; cada um defende uma bandeira. E eu venho falar hoje sobre o 

Dia da Bíblia. Conforme a Lei Federal nº. 10.335, de 19 de dezembro de 2001, o povo 

evangélico tem dedicado o 2º domingo de dezembro, por ser também data consagrada pela 

Sociedade Bíblica do Brasil, para a Comemoração desta. Os censos não deixam mentir o fato 

de que os seguintes evangélicos, que são todos aqueles que consideram a Bíblia como única 

fonte de regra e prática e autoridade máxima, têm crescido a cada ano, e que os mesmos têm 

demonstrado transformação positiva na sociedade através da mesma. A Bíblia Sagrada é 

considerada o mais belo e verdadeiro livro obra literária de maior influência na humanidade, 

livro que ensina o sentido da vida neste mundo e nos prepara para a vida eterna, sendo o mais 

lido e vendido no mundo. Sendo assim, é justo e louvável a criação de uma Lei Municipal que 

faça o cidadão tatuiano lembrar-se da Bíblia como Escritura Sagrada, revelação de Deus para o 

homem. Por todas as razões aqui expostas, tenho a honra de encaminhar para apreciação e 

deliberação de Vossa Excelência e Nobres Pares, estando dessa forma justificada a presente 

proposição, aguardo sua transformação em Lei. Senhor presidente, uma coisa interessante: eu 

conheci uma senhora que se chama dona Cida, ela tem 81 anos e frequenta a igreja 

Congregação Cristã. Ela veio de um lar muito pobre e nunca teve a oportunidade de frequentar 

um dia a escola, mas a sua insistência em ir à sua igreja e sempre levar a sua Bíblia, ela 

aprendeu a ler a Bíblia na igreja. Então a gente vê que a Bíblia é o livro do cristão; não estamos 

falando aqui de igreja, estamos falando de um livro. Mas ela tem trazido esperança e força 

para muita gente. Eu peço o voto de todos e boa noite. Pois não, Paulinho? Fique à vontade. 

[VER. PAULO SERGO DE AUMEIDA MARTINS]: Obrigado pelo aparte, vereador. Queria dar os 

parabéns ao senhor; um dia de um livro sagrado, sem placa de igreja, presidente, mas que é 

um manual para as nossas vidas, de tantas coisas; tudo que nós precisamos há nesse livro 

sagrado que é a Bíblia. Em todos os anos de nossas vidas, seja no casamento, seja no namoro, 

seja no noivado, seja financeiro, em todas as áreas da nossa vida, está aí um manual que 

muitas vezes as pessoas não leem, por isso que erram. Então eu queria dar os parabéns para o 

senhor em honrar a palavra do nosso Deus na nossa cidade, e eu tenho certeza que muitas 

coisas virão ainda para que o nome do nosso Deus seja honrado, e a Bíblia como manual das 

nossas vidas. Parabéns pelo projeto. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Parabéns, 

vereador Eduardinho, vereador Paulinho Motos. Ainda em segunda discussão. Em segunda 

votação. APROVADO por 14 votos. Votação encerrada. Que o senhor secretário faça a leitura 

dos Requerimentos. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 9. Requerimentos nº 3170, 

3172, 3180, 3186, 3191, 3195, 3200, 3206, 3207, 3211, 3215, 3220, 3222, 3223, 3226, 3229, 

3231, 3248, 3265, 3268, 3270, 3273, 3277, 3288, 3294, 3300, 3309, 3310, 3311, 3313, 3314, 

3360, 3371, 3393, 3417, 3418, 3441, 3458, 3463, 3464, 3471, 3475, 3476, 3478, 3527, 3533, 

3535/21. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado senhor secretário. Nós vamos 

discutir esses Requerimentos na Palavra Livre, nós vamos dar 10 minutos para cada vereador 

conforme a inscrição, e o tempo restante, vamos ver quanto tempo vai dar, para a gente 

discutir esses Requerimentos também e mais o que o vereador quiser fazer na sua discussão. 

Então nós vamos abrir a Palavra Livre agora, vamos votar os Requerimentos. Solicito que seja 

colocado em votação os Requerimentos. Só para esclarecer a todos, esses Requerimentos 

estavam nas comissões e foram aprovados e, agora, nós estamos colocando em votação. Os 

pareceres, todos favoráveis, agora nós estamos colocando em votação. APROVADOS os 

Requerimentos por 13 votos. Votação encerrada. Agora nós vamos abrir a Palavra Livre, 



palavra pessoal de cada um, livre de qualquer assunto em relação à pauta. Solicito que faça a 

abertura de 60 segundos - está aberto as inscrições. Dez vereadores farão o uso da palavra, 

dez minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. A primeira vereadora a fazer o uso da 

palavra é a vereadora Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa 

noite, pares, boa noite a vocês que nos acompanham, boa noite, meu querido, a vocês que 

estão na casa. Eu quero falar hoje na Ordem do Dia a respeito de um Requerimento que eu fiz 

nº 2656/2021, onde eu requeiro ao excelentíssimo prefeito que passe algumas informações 

sobre a empresa Nutriplus. Eu recebi uma resposta dizendo que a prefeitura não poderia estar 

passando algumas dessas perguntas que foi feita aqui. O que acontece? Acontece que, na 

sexta-feira, o meu celular começou a disparar logo à tarde, onde vários funcionários que ali 

trabalham, várias colaboradoras dizendo que não tinha recebido ainda o seu pagamento, 

estavam sem o VR. E inclusive foi enviado um áudio de um representante da Nutriplus, onde 

ele falava com as merendeiras no grupo que tentaria ver se conseguiria até quarta-feira dessa 

semana fazer o pagamento. Mas vale ressaltar que a lei trabalhista, o pagamento deveria ser 

até o quinto dia útil; nós estamos no mês de dezembro e, hoje já é dia 13 e, até agora, esses 

colaboradores não receberam pelo seu trabalho prestado. Então eu acabei de protocolar mais 

um Requerimento; tem outros vereadores aqui que também estão fazendo vários 

Requerimentos. Eu gostaria de uma posição da nossa administração, se tem um prazo para até 

quando vai esse contrato. Eu cheguei a conversar nesse final de semana com uma pessoa que 

veio falar para mim que está nessa situação porque teve um ano e oito meses de pandemia... 

só que a gente sabe que essa empresa está consolidada em Tatuí há muitos anos, há mais de 

10 ou 12 anos. Então, mesmo tendo enfrentado essa pandemia, eu acho que isso não justifica 

o atraso dos funcionários, porque o mínimo que essa empresa poderia fazer é ter um caixa 

para pagar esses funcionários, esses colaboradores que trabalham lá, mesmo porque não é só 

aqui em nosso município. A Nutriplus, a gente sabe que tem outras bases, têm em outras 

cidades como Salto, eles também trabalham dentro dos hospitais, o qual não parou na 

pandemia, muito pelo contrário, aumentou mais ainda. Então eu faço com que nossos amigos 

aqui, todos os pares aqui ajudem nós aqui a fiscalizar o que está acontecendo. Eu quero saber 

se vai ter uma renovação, quando vai sair essa renovação e que o jurídico entre em contato 

para resolver a situação dessas trabalhadoras. Um boa noite. [VER. EDUARDO DADE  

SALLUM]: Eu quero só parabenizar a vereadora Débora, porque de fato eu trouxe também a 

questão das trabalhadoras, dos trabalhadores da Nutriplus que não recebem salário, não é de 

hoje que a gente está vendo a reclamação de atraso e tudo mais. E assim, é um tremendo 

desrespeito, né, vereadora? É uma coisa, um desrespeito... e me entristece que parece... 

quando você é omisso, não sei se a vereadora concorda comigo, mas quando você é omisso 

em relação a uma coisa que está sendo feito de errado com outro, você está também fazendo 

uma coisa de errado, você se junta ao outro. E daí eu falo isso para me referir à prefeitura, a 

prefeitura não pode ser omissa mais, está chegando no limite. Obrigado, vereadora, pelo 

aparte e parabéns pela fala. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Eduardo Sallum, nobre vereadora Débora Camargo. O próximo a fazer o uso da 

palavra é o vereador João Éder. Pode fazer aqui mesmo, João, sentado. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite aos vereadores, vereadoras, ao 

público aqui presente e também àqueles que nos assistem pela TV Câmara. Inicialmente, 

senhor presidente, eu gostaria de fazer menção a uma Moção de Aplausos que nós 

apresentamos essa noite direcionada a um amigo de infância, que é o atleta de Beisebol 



Thiago Vieira. O Thiago, ele é nascido em São Paulo, mas vive em Tatuí desde os dois anos de 

idade, inclusive tive a oportunidade na legislatura anterior de conceder a ele o título de 

cidadão tatuiano. Nós estudamos juntos por alguns anos no SESI e, desde o primeiro momento 

que eu o vi, eu vi o Thiago usando o boné de Beisebol da equipe que existia até então aqui em 

Tatuí; é a primeira imagem eu tenho do Thiago. E é uma pessoa que perseverou demais, é um 

exemplo realmente de dedicação, de esforço. Quando as pessoas alcançam determinadas 

situações de conquistas na vida, tem muitas pessoas que às vezes apontam o dedo e falam que 

foi sorte, mas não sabem as renúncias que a pessoa teve para conquistar aquilo que ela 

alcançou. E o Thiago, ele teve um caminho muito difícil, um caminho realmente com muitas 

diversidades, com muitas dificuldades... ele já teve a oportunidade de relatar isso em algumas 

conversas que nós tivemos. E é o quarto brasileiro a jogar na ((inaudível)) liga de Beisebol, que 

é o maior torneio de Beisebol do mundo nos Estados Unidos, e ele foi contratado ano passado 

para jogar no ((inaudível)), que talvez seja o principal time de Beisebol da liga japonesa de 

Beisebol; já fez parte do Jogo das Estrelas no Japão e, na última semana, o Thiago foi 

escolhido, através do prêmio Brasil Olímpico, como melhor atleta de Beisebol do Brasil, 

dividindo palco com grandes outros atletas do nosso países, a exemplo da Rebeca Andrade, 

que foi vencedora nas olimpíadas da ginástica artística, do Isaquias Queiroz na canoagem e 

tantos outros. O Thiago realmente tem conquistado seu espaço através de muito esforço, 

muita perseverança, muita dedicação. E é um prazer para nós externarmos tudo isso, porque o 

Thiago com certeza serve como exemplo para a nossa população, para aqueles que acreditam 

que o esporte pode transformar vidas. Também gostaria de comentar a respeito dos 

Requerimentos que nós apresentamos nesta noite, fundamentalmente voltados para a 

questão da educação, que é uma pauta que nós defendemos há bastante tempo nessa casa. 

Um deles trata do programa Futuro Cientista, um programa vinculado ao hospital de Sorocaba. 

Em razão do período pandêmico e das atividades escolares terem sido dificultadas neste 

período da ausência dos alunos, o projeto teve uma paralisação e nós pedimos, através desse 

Requerimento... temos conversado com a secretária de educação, para que esse programa 

realmente volte à ativa. São muitos os alunos atendidos da nossa comunidade, a importância 

na nossa cidade, e espaços que realmente necessitam de apoio a nível de educação e, para 

nós, termos de volta o Futuro Cientista, isso eu falo em nome deles, seria um grande ganho 

para nossa população, e nós pedimos essa atenção. A outra questão é em relação ao uso dos 

estudantes universitários em relação ao transporte; a EMTU, Empresa Metropolitana de 

Transportes Urbanos do Estado de São Paulo, ela faz um belíssimo trabalho de regulamentar, 

permitir acesso do transporte gratuito para tantos estudantes da nossa cidade; Sorocaba, por 

exemplo, muitos estudantes terão a oportunidade de viajar de forma totalmente gratuita. Nós 

sabemos que temos um período que... bem provável que, no ano que vem, as aulas voltem de 

forma integral, com a presença semi-obrigatória, e nós pedimos o apoio do prefeito para que 

contate a EMTU para conseguir essa garantia de que as linhas sejam efetivamente 

flexibilizadas para o uso; o direito já é garantido aos estudantes, isso nem a câmara, nem a 

prefeitura tem que intervir, o estudante tem esse direito garantido em lei, porém, nós 

pedimos que as linhas sejam mantidas de forma flexibilizada, para que os alunos efetivamente 

tenham acesso, alunos de Sorocaba, Itapetininga, Itu, Salto, Boituva. Para finalizar, senhor 

presidente, gostaria de agradecer... tive um incidente há três semanas, passei por cirurgia, 

graças a Deus, nada é tão grave, mas que acaba nos limitando um pouco; e tenho me 

recuperado e agradeço de coração a cada manifestação dos senhores vereadores, das 



senhoras vereadoras, da população de Tatuí; aqui, em nome do meu pai, agradecer muito à 

minha família, que tem me dado sustentação, base para passar por essa fase. Tenho 

dependido muito de vocês e agradeço muito mesmo o carinho, e que Deus nos abençoe, 

obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Quero falar 

sobre alguns Requerimentos de minha autoria; eu quero destacar o Requerimento nº 3393, ao 

superintendente do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de obter informações 

sobre a ampliação da rotatória para possibilidade, o acesso ao anel viário municipal de Tatuí. 

Nós sabemos, é de conhecimento de todos a dificuldade das pessoas que trabalham no parque 

industrial de Tatuí e que moram no bairro Residencial Astória, a dificuldade deles em fazer... 

de não haver um retorno entre esses bairros para melhor locomoção de todos ali. Então 

haverá uma ampliação da rotatória onde se encontra o viaduto Ademar Rosa da Silva, 

localizado no quilômetro 110, pista norte, pista sul da rodovia SP-127, acesso à rodovia 129 em 

Tatuí; haverá uma ampliação citada para possibilitar o acesso ao anel viário municipal de 

Guaraci de Oliveira. Então nós fazemos esse Requerimento ao engenheiro Edson, 

superintendente do Departamento de Estradas de Rodagem de São Paulo, DER. Também eu 

quero destacar o Requerimento de nº 3300 de minha autoria, onde eu direciono à diretora, a 

Diretoria Regional de Saúde, DRS de Sorocaba, a qual a gente pede informações a respeito no 

que tange à lista de espera para cirurgias de Tatuí referente às seguintes especialidades: 

neurologia, oftalmologia, oncologia, ortopedia, cardiologia, urologia e vascular. E, se possível, 

ou seja, se houver listas de espera, rogamos a gentileza de nos enviar as mesmas contendo as 

especialidades e quantidades de pacientes que estão na lista de espera. É de conhecimento de 

todos nós que, após a pandemia, houve um acúmulo nas cirurgias, porque, durante a 

pandemia, não se realizava cirurgias eletivas, apenas cirurgias de urgência. Então hoje a nossa 

DRS, que fica ali em Sorocaba, ela acumula um número muito grande. Então eu peço essa 

informação a nós, para que chegue até nós essa informação das seguintes especialidades que 

são as mais procuradas e são as quais a gente mais recebe reclamação. Nós estamos 

preocupados com as pessoas que aguardam nessa lista, para que possa ocorrer um 

agravamento dessas doenças, tendo em vista que os pacientes passam por um transtorno e 

passam por sofrimento por falta dessas cirurgias. Também eu quero comunicar aos nobres que 

a nossa UPA, haverá nova licitação em 17/12, e pedimos ao senhor prefeito providências em 

fazer a contratação de mais de médicos, porque nós tivemos uma sessão solene na última 

segunda-feira, dia 06/12, a qual solicitamos para que o responsável atual da UPA, gerindo a 

UPA, viesse até essa casa de leis nos trazer informações sobre a UPA. E, na sessão a qual a 

maioria de todos, a maioria dos vereadores estiveram presentes, participaram, não houve 

respostas, infelizmente não houve respostas, foi insatisfatória. Então nós entendemos que a 

atual administração da UPA deixou muito claro que precisa de mais médicos para gerir melhor 

a demanda da nossa cidade. Nós entendemos também que hoje Tatuí, com mais de 120 mil 

habitantes, nós temos apenas uma UPA, uma unidade de saúde que atende 24 horas as 

urgências e emergências. Então pedimos ao senhor prefeito a sensibilidade em olhar com 

bastante atenção esse novo contrato a ser feito com a organização. E nos colocamos à 

disposição aí para o que estiver aos nossos alcances. Visto que, na última sessão, que o 

responsável da UPA não respondeu todas as nossas perguntas, ficando aí uma lacuna e uma 

grande preocupação em nós, vereadores. Sem mais, boa noite. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Com a palavra, o vereador 



Claudião do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Mais uma vez, boa noite a todos! Quero 

começar aqui, agradecer ao nobre vereador Eduardinho Perbelini pelo presente que o senhor 

me deu aqui, o Novo Testamento, não só para mim, mas para todos os presentes aqui. Que 

Deus te abençoe muito, vou guardar com muito carinho. Também fico muito feliz em ver o 

João Éder, aqui; passou por um acidente, mostra o comprometimento que ele tem com o 

mandato dele, está aí de cadeira de rodas aí e está aqui exercendo seu papel. Parabéns, João, 

que Deus te abençoe cada vez mais! E esse acidente, a gente... pode passar pela cabeça da 

gente que “nossa, eu não acredito!”, mas muitas das vezes é Deus livrando nós de algo pior lá 

na frente. Então parabéns por estar aqui. Vou falar um pouco da cultura de Tatuí. Na Praça da 

Matriz, como eu falei já hoje, sobre os cantores violeiros, os cururus, nas feiras, no mercado 

municipal, isso aí vai ser de grande valia, na Praça da Matriz, também, não é, Márcio? Dá para 

fazer lá no Santa Rita também, dá para fomentar; porque, por exemplo, teve o show aqui na 

cidade, no clube de campo nesse final de semana e movimentou muito a cidade num modo 

geral, as adegas venderam pra caramba, para a turma fazer um esquenta, o comércio em si 

vendeu, todo mundo foi com roupa nova lá, foi movimentado, foi muita gente, movimentou-se 

muito o supermercado. Então a cultura, ela, de uma forma ou de outra, ela é muito positiva 

para o comércio. Então o secretário de cultura de Tatuí tem que olhar, tem que começar a 

olhar com bons olhos para fazer essa cidade, sim, ter o título, não só ter o título de capital da 

música e, sim, respirar a música e dar muita chance para todos os artistas que estão chegando, 

os que já existem e os que estão começando agora. Sobre também algo cultural, tem a nossa 

Praça dos Cavalos ali, presidente, abandonada. Aquilo ali é a famosa, o Jô sabe que é a praça 

lava-pés, a turma vinha do sítio, chegava com o pé só barro e lavava o pé lá, calçava o sapato, a 

botina, a bota, o que fosse, e vinha para a cidade para fazer os seus arranjos. Então aquela 

praça ali poderia ser um marco, presidente, ter um pé vermelho bem grandão ali, para o 

próprio pessoal turista, para o povo ir lá tirar uma foto do lado do pé vermelho, de um cavalo, 

uma ferradura... se tivesse um pezão vermelho lá, você não ia tirar uma foto lá, Márcio? Do 

lado lá, “sou tatuiano, pé vermelho”, bem na praça dos cavalos lá? Iria, todo mundo iria! 

Pessoal vem de fora, “aonde vamos?”, “Vamos lá tirar uma foto lá no pezão vermelho”. “Eu 

amo Tatuí” e um baita pé vermelho! Então aquela praça ali está abandonada, ela precisa sim 

de investimento, precisa ser revitalizado o comércio ali; o quanto aquela praça ali, ela recebe 

todo mundo que vem lá do Santa Rita, de todos aqueles bairros... quantas pessoas tem lá, 

Márcio, mais ou menos? Umas 25 mil pessoas têm para aquele lado lá? As 25 mil pessoas 

passam ali! Então, na chegada no dito centro de Tatuí, que seja uma praça bem bonita ali. 

Então fica essa dica, essa ideia e, principalmente, vamos fortalecer a nossa cultura aqui em 

Tatuí. Sem mais, agradeço a todos. Deus abençoe e uma excelente semana a todos. [VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Parabéns ao nobre vereador Claudião da Oklahoma pelas 

suas colocações, também faço coro às suas palavras e dizer que realmente nós necessitamos 

de uma atenção ali da Praça Anita Costa, como o Claudião acabou de dizer, que é uma praça 

também que toda a municipalidade, final de semana, na feira ali, no domingo, frequentam 

aquela localidade que é de grande importância para nossa cidade. E, também, como nós 

também já aprovamos aqui, nobre vereador, referente ao projeto referente ao mercado 

municipal, que também é um local de grande importância para nossa cidade e a gente vem 

aqui também falar que acreditamos que o ano que vem o senhor prefeito municipal possa dar 

uma atenção referente ao mercado municipal e restaurar aquele mercado, porque ali, 

querendo ou não, é um ponto de encontro da municipalidade; e arrumar todo aquele espaço, 



o banheiro, principalmente, aquele banheiro lá é uma nojeira, não é de hoje que nós vimos 

questionando referente àquilo, e acreditamos que uma revitalização daquele espaço vai ser de 

grande ganho para nossa cidade. Muito obrigado, nobre vereador, e uma boa noite a todos. 

[VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Falando em mercado municipal, quem está assistindo, quem vai 

assistir isso aqui, dá uma passada lá no mercado municipal, tem coisa boa lá, tem o Zezinho ali, 

tem o Zuzinha, tem o ((inaudível)), tem a pastelaria do Tambelli, todos da pastelaria ali... é um 

lugar extremamente agradável para se visitar lá. Tem também a Ouro e Prata, a loja do nosso 

amigo Daniel, que está aí também, não é, Daniel? Então quem for ali vai ser muito bem... eu 

fui esses dias atrás lá na banca do Zezinho, lá, é você dar uma viagem no Brasil, é uma viagem 

cultural ali, tanto no Zezinho, quanto no Zuzinha, tudo que as especiarias que eles têm ali, é só 

ali que tem! Não tem em nenhum outro lugar, os queijos, as especiarias. Então aquilo dali, 

bem ajeitado, vai ser não só um excelente ponto de encontro, mas vai ser um lugar muito 

frequentado por tatuianos de toda a região. Fica aqui também o meu abraço ao Sandrinho da 

Bike... ganhou quantos troféu ontem, Sandrinho? Dois troféu, olha! O homem é deficiente e é 

um baita de um atleta, um exemplo para todos nós, dois troféu, está colecionando tudo! Se 

fosse mais novo, ia disputar as Olimpíadas, mas já está no caco já... magrinho tudo... mas 

parabéns; continue com esse alto astral seu, alegria sua e trazendo prêmio para Tatuí. E fora 

que a Oklahoma patrocina você lá, se bem que não patrocino, mas fala que patrocina. Estamos 

juntos, Deus abençoe. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Valeu, Claudião. O próximo 

vereador a fazer o uso da palavra é o vereador Márcio Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente. 

Venho aqui, mais uma vez nesta Tribuna, falando referente à Moção de aplauso de minha 

autoria, nº 807/21. Requeiro à mesa, desta Augusta Casa Legislativa, após ouvido o Egrégio 

Plenário, na forma regimental, digne-se de aprovar e encaminhar a presente moção de 

aplausos e congratulações ao Sr. Fábio Soares Vieira, em razão da conquista da “Medalha De 

Perseverença” pelos serviços prestados a União dos Escoteiros do Brasil, assim sendo, que seja 

enviado Ofício ao mesmo, dando–lhe ciência do reconhecimento e da justa homenagem deste 

Legislativo. Justificativa: A Medalha da Perseverança reconhece escotistas, dirigentes e 

profissionais escoteiros pelos relevantes e comprovados serviços prestados aos níveis Local, 

Regional e/ou Nacional da UEB, em especial, pela dedicação, trabalho, frequente participação 

e oferta de atividades escoteiras durante o período da pandemia de COVID-19. A Medalha da 

Perseverança também poderá ser concedida a escotistas e dirigentes que atuaram na linha de 

frente de combate à COVID-19, tais como hospitais, campanhas de vacinação e outras ações 

de serviço humanitário durante este período. O homenageado faz por merecer sendo justo o 

reconhecimento do Poder Legislativo Municipal. Aqui quem vos fala é o vereador Márcio do 

Santa Rita. Estou fazendo essa Moção, que é de grande importância, ao Fábio Soares Vieira. 

Uma pessoa que eu conheço e sei do trabalho que ele tem feito aí referente aos escoteiros da 

nossa cidade. Parabéns, Fábio! Essa Moção já foi aprovada pelos nobres pares dessa casa, 

muito obrigado a atenção de todos. Quero falar também referente ao Requerimento nº 

3650/2021. Requeiro à Mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que, através do setor competente, nos 

informe o porquê da redução de horários dos transportes coletivos que atendem o Jardim 

Santa Rita e bairros adjacentes, bem como os atrasos e a constante superlotação. Peço ao 

senhor prefeito que possa dar uma atenção a esse Requerimento. Justificativa: Este Vereador 

tem recebido diversas reclamações sobre o atendimento precário do transporte coletivo em 



Tatuí. Os ônibus estão chegando mais atrasados e consequentemente, ficam mais lotados, 

colocando em risco a saúde da população, pois ainda estamos na luta contra a Covid-19. A 

empresa que atende Tatuí não tem concorrência, então cabe a ela prestar os serviços de modo 

satisfatório à comunidade. Sendo o Jardim Santa Rita o bairro mais populoso de Tatuí, é 

necessário que haja mais horários de ônibus para atender a população. Estou questionando 

com frequência referente a essa situação, porque eu sou questionado também pela população 

daquela região. Peço uma atenção referente a esse Requerimento ao senhor prefeito e ao 

secretário de mobilidade urbana. Venho novamente aqui falar referente ao Requerimento nº 

3652, solicitando ao senhor prefeito para que nos informe sobre a possibilidade da realização 

da manutenção da malha asfáltica na Avenida Teófilo Andrade Gama, na rotatória do novo 

loteamento que será implantado, denominado Alto da Boa Vista, e também, na rotatória que 

dá acesso ao Bairro Jardim San Raphael. Tem um buraco enorme lá; estou solicitando ao 

senhor prefeito que questione o secretário de obras, que possa realmente dar uma atenção. E 

venho falar novamente aqui referente à balança móvel, a possibilidade que o Poder Executivo 

adquira essa balança móvel, porque é de grande importância não somente para a avenida 

Teófilo Andrade Gama, mas, sim, para outras vias da nossa cidade que, por exemplo, a 

Chiquinha Rodrigues, a rua Chiquinha Rodrigues, que sentido Jardim Lírio; também tem a 

avenida da beira do Ribeirão também, que é grande importância ser utilizado essa balança, 

para que esses veículos que carregam barro, esses veículos de grande porte que faz o 

transporte de cana muitas das vezes, que vêm aqui na nossa cidade e que possa ter uma 

balança, ter uma fiscalização referente a esses veículos de grande porte na nossa cidade. 

Solicito, porque eu vejo a necessidade para que não venha a destruir a nossa malha viária, 

porque nós sofremos com essa situação. E estou questionando isso aqui desde janeiro, desde 

que iniciei o meu mandato estou questionando e não vou me cansar de questionar. Venho 

falar a essa solicitação, porque sou questionado pela municipalidade. E quero falar também 

referente ao Requerimento nº 3651. Requeiro à Mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma 

regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que nos informe 

se há estudos sobre o asfaltamento da estrada que liga o Bairro Jardim Santa Rita ao Jardim 

Gramado. O bairro cresceu e continua sem asfalto, dificultando a vida da comunidade que 

precisa se deslocar para trabalhar, levar as crianças à escola ou ir ao médico. São muitos os 

inconvenientes para quem mora em uma rua de terra: demora do transporte que às vezes não 

chega, buracos, lama quando chove, terra, poeira, enfim, um caos. Vale ressaltar que asfalto 

não é luxo, é uma necessidade! Então venho questionar o quanto é importante a possibilidade 

do asfaltamento que liga o bairro Santa Rita ao bairro Jardim Gramado. Também não poderia 

deixar de falar da Moção nº 788/21, requeiro à Mesa, desta Augusta Casa Legislativa, após 

ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se de aprovar e encaminhar a presente 

Moção de Aplausos e Congratulações a Equipe de Basquete de Tatuí GrupoBT/Clube de 

Campo, em razão de sua brilhante atuação na grande final do Campeonato Paulista de 

Basquete da Série A1, na qual se sagrou bicampeã da competição estadual, sendo assim, que 

seja enviado um Ofício à mesma, dando–lhe ciência do reconhecimento e da justa homenagem 

deste Legislativo, que foi assinado por unanimidade por esses vereadores da casa de leis. 

Muito obrigado e tenham um boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Quero agradecer a presença da minha amiga 

Cláudia, do sindicato, nossa presidente do sindicato dos Funcionários Públicos em nosso 

município e parabenizá-la pelo trabalho, viu? Seja muito bem-vinda nessa casa. Eu vou fazer o 



uso da palavra, passo a presidência ao vereador Márcio Santa Rita. [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos. Eu também gostaria de agradecer também a 

presença da Cláudia aqui na nossa casa, seja bem-vinda a essa casa de leis. E o ano que vem 

vamos questionar também, como eu já fiz o documento, a possibilidade da melhora do salário 

do funcionalismo público. Esse ano? Eu já fiz um Requerimento referente a essa questão, já fiz 

esse Requerimento, mas para o ano que vem; questionamento desse ano para o ano que vem. 

Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Marquinhos Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Mais uma vez boa noite a todos! Hoje eu vim falar em Tribuna e agradecer á 

deputada Damaris Moura, deputada estadual, por mais dois recursos conseguidos para o 

nosso município. Um deles, no valor de R$ 236 mil que é para recape do bairro Jardim Lírio. E o 

Governo do Estado de São Paulo liberou para processamento essa demanda parlamentar, 

então eu gostaria de mais uma vez agradecer à deputada Damaris Moura. E também agradecer 

por mais um valor de R$ 345 mil que foi conseguido também pela deputada Damaris Moura 

para compra de uma retroescavadeira para o nosso município. Na sessão passada, já falei em 

relação a duas novas conquistas da deputada para o nosso município de Tatuí, a Casa da 

Mulher, aonde chegou esse recurso também para o nosso município, que nesta casa haverá 

uma orientação jurídica, psicológica de qualificação para o acolhimento das mulheres, e 

também do Centro de Múltiplo Uso, um recurso conseguido também através da nossa 

deputada Damaris Moura, para eventos, ações sociais e vários usos. Então mais uma vez eu 

não poderia deixar de agradecer à nossa deputada estadual Damaris Moura, que está olhando 

com muito carinho para o nosso município. E já falando na deputada, nós estivemos em São 

Paulo no dia 8 de dezembro, dia da Nossa Senhora da Conceição, padroeira do nosso 

município, no Palácio do Governo, junto com a deputada Damaris Moura, junto ao Professor 

Miguel, nosso prefeito, junto com o secretário Sá Leitão, junto com o nosso governador João 

Doria, que foi apresentado o nosso Conservatório de Tatuí para vários representantes de 

empresas, dentre elas, a EuroFarma, a Pfizer, Pinelli, Banco Safra, Santander, Itaú, Coca-Cola, 

CCR SP Vias, Sabesp e várias outras, vários outros representantes de empresas que estavam 

presentes no Palácio do Governo. Qual era o objetivo disso? A captação de recurso privado 

para o nosso conservatório. E também nós fizemos uma solicitação para o nosso governador, 

para a nossa deputada Damaris Moura, em relação a melhorias no nosso conservatório. E 

também foi anunciado um valor para estrutura física do nosso conservatório no valor de R$ 4,6 

milhões do governo estadual para reformar o nosso conservatório. Nosso Conservatório, que é 

um dos maiores conservatórios ou o maior da América Latina. Então saímos muito satisfeitos 

com esses empresários, com nosso governador, com a deputada, com o prefeito Miguel, pelos 

benefícios que irão gerar para o nosso conservatório. E também nós fizemos a solicitação para 

que não diminuísse o número de funcionários, o número de professores do nosso 

conservatório, e também não só isso, solicitamos também uma formação de um conselho de 

pessoas que moram aqui em Tatuí e pessoas conceituadas no nosso município para que 

formem esse conselho, principalmente de pessoas que já trabalharam, que já se dedicaram 

para o nosso conservatório de Tatuí; citei até o nome do Maestro Coelho, que é de grande 

importância, uma pessoa que eu admiro muito aqui dentro nosso município, participou... 

sempre participou do nosso conservatório como professor, como maestro, fez o Regimento 

Escolar, também participou do nosso Regimento Escolar. Então é de grande importância para 

acompanhar o que está sendo feito, acompanhar esses recursos que virão para o nosso 

conservatório, que estão por vir no nosso conservatório. Então é de extrema necessidade que 



se forme este conselho para fiscalizar, para dar opiniões em relação ao nosso Conservatório de 

Tatuí. E solicitamos também que não fizessem mudanças no nosso Regimento Escolar. Então, 

gente, nós estamos lutando pelo nosso conservatório, eu acho que a união faz a força e é isso 

que a gente precisa, a gente precisa de união para o nosso conservatório. Eu fui lá atrás, 

questionei muito a Sustenidos, e não adianta só a gente entrar em questionamentos, nós 

temos que buscar soluções para nosso conservatório e, através dessas soluções, é que com 

certeza o conservatório será beneficiado e vai continuar tendo uma grande atuação aqui no 

nosso município. Porque Tatuí é a capital da música por causa do nosso Conservatório de 

Tatuí. Então muito obrigado, senhor presidente em exercício, e uma boa noite a todos. [PRES. 

VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores. Eu queria 

concluir a minha fala em relação ao conservatório e dizer uma coisa; a OS, a Sustenidos, 

senhor presidente, acabou de perder a administração do Projeto Guri no Estado de São Paulo. 

Perdeu o chamamento e está respondendo para o Tribunal de Contas irregulares do 

chamamento do Teatro Municipal de São Paulo. Conduta indevida... diz que a indicação no 

chamamento da OS de dois artistas sem vínculo com a OS, que eles indicaram para o Teatro 

Municipal de São Paulo, e também, na decisão do Tribunal de Contas, é colocado “julgamento 

subjetivo no chamamento”, que a gente conhece como jeitinho isso daí. Então essa 

organização social Sustenidos que infelizmente a gente acha aí, o poder público, a prefeitura 

de Tatuí se posicionando, passando um pano para a organização social que está destruindo o 

Conservatório de Tatuí. Quando um vereador vai lá e peita o secretário de cultura, faz nota de 

repúdio para o vereador! Mal sabendo que está fazendo nota de repúdio para o povo de 

Tatuí... é triste. Senhora presidente do sindicato, seja bem-vinda a essa câmara, Cláudia; é 

triste, minha presidenta, é muito triste! Eu queria colocar aqui uma reflexão que é a fala da 

vereadora Micheli aqui na câmara, nessa tribuna, me fez pensar um pouco o modelo de saúde 

pública que a gente desenvolve em Tatuí e nos mais diversos municípios de maneira geral. Eu 

acho que nós não resolveríamos o problema de saúde pública no Brasil e nos municípios se 

não houver o investimento massivo, uma estratégia em relação à saúde preventiva. Sei que o 

Fábio não gosta, Fábio, mas, nesse sentido, os cubanos dão uma aula na gente; é considerada 

uma das melhores saúdes do mundo, porque ali é investido na saúde preventiva, inclusive no 

que a gente conhece especificamente como exame clínico das coisas. Muitas das vezes a gente 

consegue saber um problema que está acontecendo sem precisar pegar e fazer testes, exame 

com máquina, com isso, com aquilo, sem nada; às vezes, vereador da saúde sabe também 

disso, uma boa história do paciente, uma troca do paciente com o médico, a gente consegue 

devidamente saber o que aquela pessoa tem e saber como que precisa remediar aquilo lá. 

Agora, nós não temos uma cultura de aproveitar as UBSs e as ESFs. As pessoas procuram a 

saúde pública quando já está com problema, e essa é uma questão que não é culpa das 

pessoas. Isso é culpa da prefeitura, é a culpa do governo do Estado, é culpa da União, porque 

não se faz de fato um processo de conscientização das pessoas. O que se faz em relação à 

saúde pública no mundo moderno? Por que a gente nunca parou para dar uma olhada, 

pesquisar isso daí? Nós estamos levando a saúde para a casa das pessoas, estamos levando até 

a porta da casa das pessoas. E por que eu estou dizendo isso? Porque depois não adianta a 

gente pegar e enfiar um dinheirão no hospital, no caso nosso, a Santa Casa. Ou a gente pegar e 

fazer uma ampliação gigantesca no setor de emergência. Não adianta! Vira saco sem fundo. E 

eu gostaria de falar uma coisa; a vereadora Micheli citou aqui relacionado aos problemas da 



UPA de Tatuí; uma outra coisa, um aparelho de saúde, ele não pode ser administrado pela 

coisa privada! Ele tem que ser público! Vou dar um exemplo para vocês: primeiro pensando 

nos trabalhadores que estão naquele local. Como que os senhores garantem que os 

trabalhadores que estão - e eu não estou falando da UPA especificamente, estou falando de 

modelo de OSs na saúde pública - como que os senhores me garantem que essas pessoas são 

devidamente capacitadas para estar naqueles locais? Elas passaram por concurso? Pela 

seleção pública? A gente não sabe, né? Ninguém sabe aqui. A gente teve aqui o gerente da 

UPA aqui, nunca foi nem comentado sobre isso, porque a gente não sabe. No serviço público, 

sim, passa por concurso. Amanhã ou depois, os trabalhadores estão deixando de receber o seu 

salário lá. Como que esse trabalhador vai protestar? Não pode protestar, porque não tem o 

mínimo de estabilidade no emprego dele. Ele não é trabalhador público, servidor público, por 

mais de estar trabalhando, oferecendo um serviço público. Isso obviamente vem de um 

processo de destruição do serviço público. Nós estamos vivendo isso no Brasil hoje, e a cidade 

de Tatuí só está refletindo isso. Eu fico muito triste de imaginar que a gente precisa de uma 

organização social para administrar um aparelho tão importante de saúde, sabe por que, 

vereador Renan? Porque quem foi eleito para administrar foi o Poder Executivo! E a gente 

terceiriza a responsabilidade pública. Não tem organização social nenhuma, empresa nenhuma 

que foi eleita pra nada! A organização vai olhar para onde? Para os seus interesses. Aqui, 

vereador Fábio, o senhor estava na reunião conosco, eu fiz uma pergunta meio capciosa... virei 

para o gerente e falei assim: “viu, se você está falando que vai ter um contrato melhor, então 

quer dizer que o contrato anterior era pior. E daí a OS aceitou entrar em um chamamento 

onde tinha um contrato insuficiente para gerir uma UPA em uma cidade de 120 mil 

habitantes?”. Daí ele fugiu da resposta - vocês perceberam? Se fosse público, a gente não teria 

esse debate. A gente não teria esse debate. Quer resolver a questão da UPA? Torne público, 

torne público, contrate o servidor público para gerir. Terceira coisa: hospital. O que está 

fazendo? A gente tem problemas enormes na Santa Casa de Tatuí; quando a gente foi olhar a 

dívida da Santa casa, pasme, minha presidente do sindicato Cláudia, pasme, R$ 18 milhões de 

dividas de encargos trabalhistas, que chegava um prefeito, colocava a turma dele lá... daí 

chegava outro, colocava a turma dele, daí acrescentava, dobrava a quantidade de 

funcionário... daí chegava outro e falava “Não, tem muita gente lá, vou demitir metade, vou 

colocar minha turma” e é assim, foi desde o Wanderley Bocchi, todo mundo, Veio Quevedo, 

Borssato, Gonzaga, Manu... todo mundo intervia na Santa Casa. Está aí, dívida de R$ 18 

milhões. Você sabe o que chama isso, vereador Fábio? Promiscuidade política. Promiscuidade 

política! E sabe por que, vereador Cláudio? Porque não é público, é dinheiro público para 

picareta administrar. Quando eles aprovarem essa reforma administrativa lá no Congresso 

Nacional, os senhores vão ver que as prefeituras e os governos vão virar que nem a Santa Casa 

de Tatuí. Todo prefeito que entrar vai tirar a turma do outro e vai colocar a sua. Isso é o fim da 

estabilidade. “Ah, não, mas o servidor público...”, daí assim, tem laranja podre em todo lugar; 

vereador Eduardo fez o projeto da Bíblia, sabe que até dentro da igreja tem gente ruim, tem 

laranja podre em todo lugar, vocês concordam? E daí não pode pegar uma laranja podre e 

generalizar como se todo mundo fosse ruim! Em nenhum lugar pode-se fazer isso. Mas isso 

daí, o pessoal enche a boca para falar do servidor público. E daí eu volto para a Santa Casa. 

Qual é o único plano que a gente poderia fazer para uma Santa Casa como Tatuí ter um serviço 

que seja digno para o nosso povo? Nós precisávamos buscar uma escola de medicina pra cá, 

pra fazer uma parceria com a Santa Casa. Onde hospital funciona é onde você tem uma escola 



de medicina que está fazendo os residentes pegar, com custo baixo, o atendimento para a 

população. É só olhar! Eu morei em Araraquara, trabalhei em São Carlos, no Hospital Escola 

São Carlos, referência, é desse modelo. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o vereador Paulinho Motos. [VER. 

PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente em exercício, nobre vereador 

Márcio, boa noite a todos mais uma vez, boa noite, Sandrinho, campeão! Eu queria dar um 

aparte aqui para o Cláudio se retratar com o Sandrinho, eu acho...  tô brincando! [VER. 

CLAUDIO DO SANTOS]: Viu, Paulinho, obrigado. Eduardo Sallum, a todos que estão aqui, um 

minutinho só, Sallum. Na semana passada, não foi nada confortável para mim, para todos os 

vereadores e para todo mundo que estava aqui para ver aqueles episódios que aconteceu 

aqui. Não é nada confortável para quem está assistindo. E hoje, Sallum, esse é o Sallum 

vereador, esse é o Sallum que foi eleito o mais votado de Tatuí; um cara questionador, 

educado, colocou seus posicionamentos... aquele Sallum de lacração, aquele Sallum aqui não 

vai a lugar nenhum. Esse Sallum é o Sallum que todo tatuiano gosta de ver! Parabéns, 

parabéns pelo seu posicionamento, por tudo que você faz pela cidade de Tatuí. Então hoje eu 

gosto de estar aqui nessa câmara, de ver você falar, parabéns! Que você continue nesse 

posicionamento, esse é o tipo de político que a gente tem que ver em câmaras municipais, 

deputado estadual, federal, governador, esse é o verdadeiro tipo de político. Parabéns 

também a todos que estão aqui, ao Fábio, ao Paulinho; espero que tenha se acertado, tudo; é 

isso que a gente precisa, a gente precisa aqui de união, parabéns a todos! [VER. PAULO 

SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, nobre vereador. Se soubesse que o aparte era para 

isso, não tinha dado, viu, nobre vereador? Eu fui desrespeitado aqui nessa casa. Mas eu 

respeito o senhor também pelo seu posicionamento. Senhor presidente, eu queria falar de um 

Requerimento que eu fiz à Elektro, muitas lâmpadas na cidade queimadas, correndo risco... as 

pessoas, os comerciantes reclamando... e como foi hoje lido pelo secretário João, hoje eu 

consegui falar na Elektro, disse que vão ser providenciadas, que estão chegando as lâmpadas e 

muitas delas vão ser trocadas. Mas está aí feito o nosso pedido, nosso requerimento. Eu queria 

também registrar aqui a minha presença, primeiro parabenizar o Marquinho pelos 

Requerimentos, por tudo que falou aqui, com razão, e registrar também que, devido ao 

falecimento do seu sogro na sexta-feira, nós fomos representar a câmara no Parlamento 

Regional, onde foi também falado do Requerimento, Fábio, sobre o centro de hemodiálise. 

Então o parlamento já fez um pedido ao governo para que acelerasse o cadastramento desse 

centro de hemodiálise aqui na nossa cidade de Tatuí. Então eu queria deixar registrado aqui 

que nós fomos representar o presidente, que também faz parte, Marquinhos, e também essa 

casa legislativa, lá na cidade de Tietê. Também queria dar minhas condolências ao presidente 

pelo falecimento do seu sogro; nós que participamos da vida dele ali por um período de 

tempo, um homem de caráter, um homem trabalhador, que fez muita coisa para Tatuí, 

principalmente no sindicato rural... quantos anos, senhor presidente, ele ficou lá? Acho que 

mais de 10 anos, 12 anos... então fez um excelente trabalho. E queria também falar que eu fiz 

um Requerimento a um tempo atrás sobre a possibilidade da reforma ali da praça de 

alimentação, e parabenizar o nobre vereador Renan, que tem acompanhado esse trabalho ali e 

que em breve, vereador, vai estar revitalizado, já começou... deixar um lugar mais agradável, 

mais bonito para a população que tem participado daquele local e que tem também 

prestigiado os comerciantes daquele lugar. Então eu sei que Eclesiastes, capítulo 3 diz que: “há 

um tempo determinado para todas as coisas debaixo desse céu.”. Então eu sei que muita coisa 



vai acontecer na nossa cidade de coisa boa ainda, mas chegou a vez da praça de alimentação 

do centro, não é, Márcio? Mas nós pedimos uma lá no Santa Rita e eu creio que em breve 

chegará lá também, em nome de Jesus, estamos orando para isso. Bom, senhor presidente, 

era isso que eu queria falar. Deixar registrado aqui também, parabéns ao JJ, que não está aqui, 

mas pela parceria, por esse grande show que teve no final de semana aí, que muitos 

comerciantes foram abençoados, não é, Cláudio? Falávamos isso hoje à tarde, muitas pessoas, 

vendedores ambulantes de rua foram beneficiados, comerciantes... segundo o Cláudio, 

quantos milhões, Cláudio, foi movimentado aí aproximadamente? Aproximadamente três 

milhões o comércio de Tatuí movimentou com um evento desse, que há muito tempo não 

tinha na nossa cidade. Então eu vi muitas pessoas vendendo próximo ao local, famílias ali 

vendendo refrigerante, água, cerveja, se virando, então eu tenho certeza que esse evento 

também foi de grande importância para os trabalhadores da nossa cidade. Parabéns a todos 

envolvidos, ao João JJ, que é o presidente do clube de campo; Claudião, que é um dos 

patrocinadores, e, no próximo evento, eu vou pedir patrocínio para ele. Senhor presidente, 

obrigado, boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Paulinho. Agradeço as palavras em relação ao meu sogro, que foi presidente do Sindicato 

Patronal Rural; também trabalhou como engenheiro agrônomo no antigo Banespa e, depois, 

posterior, no Santander, e foi um excelente pai, uma excelente pessoa, excelente marido, um 

excelente sogro, vô. Então muito obrigado pelas palavras. O próximo vereador a fazer o uso da 

palavra é o vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, presidente, boa noite, 

membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. 

Gostaria aqui também de fazer reforço às palavras do vereador Márcio, mais uma vez 

questionando a questão do tráfego, do trânsito ali na zona sul do nosso município. Nós 

precisamos solucionar esse problema, não é, Márcio? Na verdade, não é nem uma solução, é 

uma questão tão importante que ainda não vai solucionar, porque também depende de 

responsabilidade de condutores, de toda uma situação quando acontece esses casos no 

trânsito de nosso município. Mas a parte de quem é responsável por essa mobilidade é 

minimizar e trazer o mínimo de segurança. Então fica aqui mais uma vez o nosso pedido 

referente aos redutores de velocidade e toda a sinalização que possa trazer um pouco mais de 

tranquilidade para aquela região do nosso município. E volto a dizer, começando pela zona sul, 

que nós temos também outras regiões que também necessitam desse estudo e dessa 

execução. Queria parabenizar e agradecer o presidente da nossa casa, Marquinho de Abreu, 

por ter sacrificado, sei que para você não foi um sacrifício, Marquinhos, abrir mão do seu 

feriado para nos representar em São Paulo junto ao governador e perante as pessoas que 

poderiam nos ajudar de alguma forma relacionada ao conservatório do nosso município. Nós 

não somos favoráveis, não é, Marquinhos, a todas as ações que hoje são executadas no nosso 

conservatório, porém há boas ações e ações ruins, e eu tenho certeza, pelo menos eu entendo 

dessa forma e é o que nós sempre conversamos, que tanto o prefeito, como você, presidente, 

foi justamente buscar algumas medidas para minimizar aquilo que nós avaliamos e achamos 

que não é correto por parte da administração. Eu acredito que foi de extrema valia as notícias 

que vocês nos reportaram, mas ainda temos muito o que conquistar. Eu acredito que nesse 

momento é um assunto que está sendo discutido em âmbito estadual com outros olhos. Então 

nós concordamos com muitas ações e discordarmos também de muitas ações, não é, 

Marquinhos? E essa casa, com a união de todos, tem procurado buscar subsídio justamente 

para apontarmos e minimizarmos essas questões que não há concordância dessa casa. Então, 



Marquinho, muito obrigado, obrigado ao prefeito Miguel, ele sabe também que nesse assunto 

ele tem total apoio dessa casa, e que é interesse de todos aqui que nós consigamos, de alguma 

forma, minimizar aquilo que nós não achamos e não concordamos que nesse momento seria 

correto implementar. E também fiquei muito feliz também com essa possibilidade dessa 

arrecadação no ano que vem e tomara que seja bem empregada para que isso também tenha 

um resultado de benefício a todos os alunos. Quero falar aqui também sobre a praça de 

alimentação, que foi comentada pelo nobre vereador Paulinho; essa questão da praça da 

alimentação, ela simboliza talvez, Paulinho, um incentivo, apoio à retomada do comércio. Se 

nós não fazemos da parte pra dentro, pra esse comerciante que está um pouquinho mais 

perto do Poder Executivo, por serem beneficiados por um espaço público, o que a associação 

comercial poderia esperar do poder público? Então eu acredito que esse é o primeiro passo; 

tem tudo para ser um lugar mais agradável, atendendo ali alguns pedidos das pessoas que 

trabalham ali durante os dias, para que aquele ambiente se torne mais seguro, mais 

confortável e, por fim, mais frequentado. Então tomara que em breve nós consigamos 

também, acredito que posso usar esse termo, reinaugurar a nossa praça de alimentação. E é 

claro que nós precisamos de lugares como esse, que traz organização e segurança em outros 

lugares do nosso município. Nós, vereador Márcio, Paulinho, nós já temos apontado alguns 

lugares para serem feitos os estudos, como o Jardim Santa Rita e também a praça Ayrton 

Senna, com o Doutor Laurindo. Acho que seria de grande valor, até porque também ele tem 

um impacto enorme na questão do trânsito do nosso município, se organiza muito as ruas 

onde algumas vezes é feito o comércio. Então traria segurança, organização e um espaço de 

lazer também que seja feito ali as refeições e um comércio regionalizado. Então, nós estamos 

apontando também essa questão como inúmeras outras, mas isso tem que ser avaliado, 

discutido e, se executado, num momento pertinente. Nós sabemos e teremos fé que teremos 

boas notícias no ano seguinte, mas ainda talvez não seja o período, vereador Paulinho, nós 

temos que priorizar as necessidades do nosso município, que essa pandemia deixou muitas. 

Então nós estamos apontando, sempre estudando, avaliando, mas não queremos que isso se 

torne prioridade em frente de outras questões que envolvem saúde, educação, segurança 

pública. Então, no momento certo, com o estudo na mão, espero que seja viabilizado essa 

questão no nosso município. Queria parabenizar também aqui nossa ação de Natal, parabéns 

ao secretário Cassiano e toda sua equipe; é notório que foi feito com muito carinho, com 

muitos detalhes, e isso a população tem dado um retorno pela frequência que nós temos 

notado, o volume da população que tem frequentado esse ano o nosso pinheiro, que também 

é o cartão-postal do nosso município. Parabéns a toda equipe, nós sabemos que não é fácil 

organizar algo que contempla e passa toda a população do município. E o secretário Cassiano 

tem nos provado que, ano a ano, ele tem aprendido muito e cada ano melhorado um 

pouquinho essa questão do Natal para nossa população. Quero parabenizar também aqui todo 

o pessoal do esporte, mais uma vez também o Cassiano, pessoal do Clube de Campo, essa 

grande parceria; o basquete de Tatuí, que sagrou-se campeão paulista, divisão de acesso e 

também sub-20 e sub-16; nosso basquete tendo uma ascensão muito grande, sabendo que é 

uma grande vitrine, um grande espelho para os jovens do nosso município, acredito que essa 

seja a nossa maior vitória, nossa maior conquista. Hoje crianças, jovens do nosso município 

falando desses esportes e procurando as escolinhas do município para que eles possam 

também ter acesso a essa modalidade devido a todas essas conquistas. Isso gera uma 

divulgação muito grande, uma conscientização muito grande e, por fim, uma procura muito 



grande dos jovens do nosso município. Então fica aqui os meus parabéns aos apoiadores e 

também a toda equipe da secretaria de esportes, a qual o Cassiano está capitaneando nesse 

momento, também o diretor Douglas, o professor Dudi, o Felipe, enfim, toda a equipe, os 

massagistas, uma equipe muito grande ali se empenhando para que tal feito fosse realizado. 

Para finalizar, eu gostaria de falar também da Nutriplus; conversei também já com o jurídico 

da nossa prefeitura para que notifique o quanto antes essa questão do repasse dos 

funcionários. Durante o ano já é um absurdo, quem dirá em dezembro, né? Para que aqueles 

verifiquem o quanto antes com urgência o que de fato está ocorrendo que esse valor não está 

sendo repassado aos funcionários dessa empresa. Tanto merecido que, talvez, por ((inaudível)) 

talvez, eu pelo menos não tenho tido reclamações do atendimento desses funcionários e nem 

da produção desses alimentos, então isso torna ainda mais justo e merecedor para esses 

trabalhadores. Então fica aqui também já mais um apontamento, a qual eu fiz pessoalmente, 

hoje tive a oportunidade de encontrar pessoalmente com o jurídico da prefeitura e também já 

fiz esse apontamento para que eles notifiquem o quanto antes para que isso possa ser 

solucionado. Claro que, em qualquer época do ano é muito injusto isso, ainda mais no mês de 

dezembro. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Renan, belas palavras. O próximo a fazer o uso da palavra é o 

vereador Fábio Villa Nova. Antes do Fábio falar, eu informo à nossa casa que amanhã haverá 

uma Sessão Solene em relação à entrega de títulos que a nossa casa não fez, deixou de fazer 

na pandemia. Será às 19h30, onde serão agraciados com o Título de Cidadão a professora 

Aparecida Maria Mini de Miranda, deputado estadual Dra. Damaris Dias Moura, Dr. Eduardo 

Ferlin Fuanda Júnior, José Antônio Vaz, Engenheiro José William Caporrino, administrador 

Juliano Contesini Nivollone, Dra. Sílvia Matheus dos Santos também. Então nós vamos fazer 

essa sessão de entrega de títulos da gestão passada, de devido a pandemia ficou parado, e tem 

mais títulos a serem entregues da gestão passada também; nós vamos fazer, após essa sessão, 

nós vamos fazer várias sessões também solenes, para a gente colocar tudo em dia, para a 

gente dar os títulos às pessoas, o título de cidadão tatuiano, título de emérito e que está nessa 

casa. Então convido a todos os vereadores amanhã a uma Sessão Solene para entrega desses 

títulos. Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. 

[VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite a todos novamente! Em primeiro lugar aqui, 

desejar um bom retorno aqui para o João Éder, uma boa recuperação, é muito bom tê-lo aqui 

de novo conosco. Sandrinho, parabéns pelos dois troféus... está engolindo troféu, hein, 

Sandrinho? Parabéns, mesmo! Parabéns pela persistência aí. E fiquei feliz em saber que 

conseguiu já o patrocínio do Claudião, né? Então está garantido as próximas viagens aí para 

representar bem a nossa cidade. Marquinho, presidente, gostaria de deixar publicamente 

externado meu pesar pelo falecimento do Saladino, uma pessoa que sempre estimei... fazia 

muito tempo que não o via, mas a última imagem que eu tenho dele foi no velório do meu pai, 

que ele foi lá para conversar comigo. Transmita meus sentimentos para toda a família. Bom, 

Nutriplus, né? Ficamos o ano inteiro falando da Nutriplus aqui e não podia deixar de, nas 

últimas sessões aqui, entrar nesse assunto da Nutriplus. É algo impressionante que uma 

empresa que está há tanto tempo aqui em Tatuí faça isso com seus funcionários. Eu me 

imagino no lugar desses funcionários, a insegurança que esses funcionários passam, porque 

não sabe quando vai receber dinheiro para poder pagar suas contas; todos nós temos nossos 

compromissos. Hoje mesmo recebi mensagem de funcionário sobre o atraso do salário, 

décimo-terceiro... chega a ser desumano, chega a ser desumano essa situação que a Nutriplus 



faz seus funcionários passarem. Então, fiquei feliz também aqui que o Renan comentou que já 

conversou com o jurídico da prefeitura, então assim: a empresa, ela tem contrato com a 

prefeitura, então a obrigação da empresa, das empresas que mantêm contato com a 

prefeitura é ter tudo em ordem, suas contas, suas obrigações fiscais e principalmente 

pagamento dos funcionários. Eu não ia falar nada sobre você hoje, Sallum, mas já que você me 

citou, né, vereador Sallum tem fetiche em colocar palavras na minha boca, falar coisas que eu 

nunca disse. É impressionante! A medicina cubana realmente, ela é, ela tem know-how. Tanto 

é que, se não me engano, é a segunda fonte de renda de Cuba. Cuba ganha muito dinheiro 

com a exportação de mão de obra barata dos médicos. Eles preferem sair do país para ganhar 

um pouco mais do que viver em Cuba ganhando uma miséria, um salário-mínimo. E agora, 

assim, está ficando difícil manter a saúde do povo cubano, porque o povo faminto, povo que 

não come... então nem os melhores médicos do mundo pode manter uma população sadia 

sem alimento. Com relação aos médicos da UPA, o contrato com a organização social, eu creio 

assim, que o principal problema, creio não, é o principal problema é a prefeitura contratar 

médicos. Não se acha médico, Sallum. Abre concurso para médico-plantonista, como 

antigamente nós tínhamos funcionários, não aparecem médicos. Então não se consegue 

compor o quadro. Seria muito importante mesmo que os médicos fossem contratados da 

prefeitura, concursados da prefeitura, mas é por isso que acaba se contratando uma 

organização social, que aí elas gerem outros centros de saúde, outros hospitais, eles têm 

contato com os médicos, então eles têm mais facilidade de contratar. Mas eu lembro de 

quando era secretário de saúde, o pior pesadelo era pronto-socorro, não se achava médico. A 

gente pagava por RPA, o Tribunal de Contas não via com bons olhos, e não existia médicos, 

eram poucos médicos concursados que não dava para compor o quadro de plantões. Bom, 

seria uma solução. Então era isso que eu tinha para dizer hoje aqui, desejar a todos uma boa 

noite. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo aparte, vereador Fábio. O vereador Cláudio 

também falou do evento que nós tivemos no nosso município, eu gostaria aqui de parabenizar 

pela atitude do João Vinicius, organizador do evento, que foram oferecidos produtos para 

consumo do nosso município, e também a praça de alimentação, foram todos revertidos para 

fins beneficentes. Isso foi muito honroso da parte da organização, não poderia deixar de 

mencionar aqui e dar meus parabéns ao Vinícius e toda a equipe que trabalhou e idealizou 

também esse modelo filantrópico e também de impulsionamento também das empresas e 

fabricantes do nosso município. Obrigado pelo aparte, nobre vereador. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova, vereador Renan. Gostaria de 

agradecer as palavras do vereador Fábio Villa Nova em relação ao meu sogro, muito obrigado! 

E também desejar uma boa recuperação ao nosso vereador João Éder, já está firme e forte 

aqui, não é, João? Solicito ao senhor Secretário que faça a leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVEZ MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

JOSÉ MANOEL DA SILVA FRANCO. Autoria: João JJ, João Éder e Cintia; SALADINO SIMÕES DE 

ALMEIDA FILHO. Autoria: Câmara Municipal; MARIA FIGUEIRA DA MATA. Autoria: Câmara 

Municipal. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Gostaria de agradecer mais uma vez a presença de todos os vereadores, agradecer a presença 

dos assessores, dos nossos funcionários, Bernardo, do Marquinho, da Luana, Flores, da nossa 

guarda municipal, que faz a segurança, a todos os presentes aqui e a todos que estiveram nos 

assistindo pela nossa TV Câmara. Um minuto de silencio como homenagem póstuma aos 

falecidos. ((minuto de silêncio)). Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente 



declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara 

municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos treze dias do mês de dezembro do ano de 

dois mil e vinte e um. 

         Sala das Sessões, 13 de dezembro de 2021. 
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